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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Suben de tono acusaciones en el Congreso 

Un nuevo enfrentamiento evidenció la división del PRI con el resto de los grupos 
parlamentarios en el Congreso del Estado, luego que el diputado local de Nueva Alianza, 
Enrique Nácer Hernández, acusó al coordinador priista, Edgar Salomón Escorza, de 
"vender" la aprobación de cuentas públicas a favor de algunos presidentes municipales, 
denuncia que se hace un día después del anuncio en el sentido de que el acuerdo para 
postergar la dictaminación de las cuentas públicas durante las campañas no logró el 

consenso. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Se triplican feminicidios con Moreno Valle Rosas 

Los homicidios dolosos en contra de mujeres se han triplicado durante la administración 
de Rafael Moreno Valle Rosas, llegando la cifra a 148 casos en los dos primeros años de 
este gobierno - 2011 y 2012-. Y es que durante los dos primeros años del gobierno 
marinista, se registraron 54 casos, a diferencia de los casi 150 que se llevan 
contabilizados en este gobierno panista. (Heraldo) 

   

 

 

Frío pega a cultivos del estado  
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) 

reportó daños en 18 municipios de la entidad, como consecuencia de las heladas de los 
días 3 y 4 de marzo. De acuerdo con el titular de la institución, Alberto Jiménez Merino, 
las regiones más afectadas son Ciudad Serdán, Zacatlán y San Salvador el Verde. 

(Síntesis) 
  

 

 

Condenan mayoriteo de los morevallistas 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional, Gerardo Mejía Ramírez, lamentó el 
“mayoriteo” que se dará este jueves en el Congreso del estado para posponer el dictamen 

de las cuentas públicas hasta pasado el proceso electoral, e indicó que los legisladores 
priistas nunca fueron consultados y sólo se trata de una decisión tomada por quienes 
formarán una coalición electoral. (Intolerancia) 

  
 

 

La riqueza del SNTE 23 y 51: mil 300 millones en fondos 
Las cuentas bancarias correspondientes al Fondo de Ahorro del SNTE que fueron 
congeladas por la PGR en el marco de la investigación contra Elba Esther Gordillo, ya 

fueron liberadas, confirmaron los secretarios de las secciones 23 y 51 del sindicato 
magisterial. Ambas suman un aproximado de mil 300 millones de pesos que ya están a 

disposición para cumplir las obligaciones con los docentes. (Cambio) 
  
 

 

Destina Faurecia $650 millones en dos plantas: RMV 
La firma Faurecia, proveedora de insumos automotrices, inauguró una nueva planta en el 
parque industrial Ciudad Textil, ubicado en el municipio de Huejoztingo, cuya inversión 

representa 305 millones de pesos y la generación de 300 empleos. (Milenio digital) 
  
 

 

Desbloquea la PGR cuentas del SNTE 23 y 51 por mil 300 mdp 
La noche de este miércoles la Procuraduría General de la República (PGR) ordenó el 
desbloqueo de las cuentas bancarias suspendidas temporalmente al Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) en varias partes del país, incluida Puebla en las 

representaciones seccionales 23 y 51. (La Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Libertad inmediata, pide presunto culpable desde cárcel de Tepeaca 
Tras casi nueve meses de permanecer en prisión como presunto responsable del delito de 
robo calificado de vehículo, José Luis Martínez Hernández, vecino de la colonia Héroes de 
Puebla, acusó que fue confundido con el verdadero responsable de ese delito, por lo que 
exigió su libertad inmediata. (e-consulta) 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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Inaugura Moreno Valle planta de interiores de Faurecia 
Con una inversión de 305 millones de pesos, este miércoles el gobernador, Rafael Moreno 
Valle inauguró la planta de interiores de Faurecia-la cual es el sexto proveedor mundial 
de autopartes como asientos, sistema de interiores, control de emisiones y exteriores 
automotrices-. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Tianguis Turístico será la ventana para proyectar a Puebla en México y el 
mundo 

La realización del Tianguis Turístico en Puebla representa una oportunidad única e 
irrepetible para proyectar los atractivos del estado a nivel nacional e internacional y para 
promover el desarrollo de ese sector, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Panal acusa a Salomón Escorza de vender inmunidad a alcaldes 
El diputado local por Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, denunció que el líder de la 
bancada priísta en el Congreso de Puebla, Edgar Salomón Escorza, hizo negocios con la 
aprobación de las cuentas públicas de ediles emanados del PRI. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Fondean al Panal cómplices de Elba 

Reportes del Panal al IFE indican que los acusados con Gordillo aportaron, cada uno, 

medio millón de pesos a la campaña presidencial de Quadri. (Reforma) 
  
 

 
Exhibirá la CNBV deuda de estados 
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) trabaja en una plataforma que pueda 
determinar las deudas "reales" que tiene actualmente cada entidad, afirmó Carlos Orta, 
director regional de Desarrollo del organismo. (El Universal) 

 
 

 

 
Va la PGR por Granier 
La Procuraduría General de la República atrajo la denuncia contra el ex gobernador priista 
de Tabasco, Andrés Granier, por un presunto desvío de recursos, en tanto la Cámara de 
Diputados solicita a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) y al Servicio de 
Administración Tributaria (SAT) un informe para saber si familiares o colaboradores del 
ex mandatario malversaron dinero público. (Milenio digital)  

  
 

 

Alud de amparos de integrantes del clan Gordillo 
La investigación en contra de Elba Esther Gordillo Morales y una red de operadores 
financieros que presuntamente participaron en el desvío de más de 2 mil 600 millones de 
pesos de las arcas del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
provocó que cuatro de los más cercanos colaboradores de la maestra solicitaran amparos 
a la justicia federal para no ser detenidos. (La Jornada) 

  
 

 

SHF ofrece programa de garantías al crédito 
El mecanismo cubre hasta 30% de las primeras pérdidas de portafolio que manifiesten las 
empresas desarrolladoras de conjuntos habitacionales, el programa cuenta con recursos 
para garantizar hasta 15,000 millones de pesos para la construcción de viviendas. (El 
Economista Digital) 

  
 
 
 

 

 

“Maricón” y “puñal” son expresiones discriminatorias, resuelve la Corte 
Con tres votos a favor, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) resolvió que las expresiones homofóbicas “maricón” y “puñal” son ofensivas y que 

no están protegidas por la Constitución. (Crónica Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Hallan en Pemex red de corrupción; denuncian ante legisladores 
Información de autoridades del sector energético del gobierno federal sostiene que en 
Petróleos Mexicanos opera una red de corrupción que involucra a empresas, contratistas, 

empleados y funcionarios de diversos niveles. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
 

INTOLERANCIA 

 Unen fuerzas contra la pobreza Puebla y Federación 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de presidente de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (ANAC), y de la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), participó en la primera 
sesión ordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social. Durante el acto, que estuvo presidido por la 
secretaria de Desarrollo Social del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga, el edil poblano escuchó atento la 

exposición acerca de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, a través de la cual se busca atender a cerca de 7.4 
millones de personas en el país en pobreza extrema y carencia alimentaria. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106735 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Participa Rivera en la Comisión Nacional de Desarrollo Social  
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de presidente de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (ANAC) y de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), participó en la primera 
sesión ordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social. Durante el acto, que estuvo presidido por la 
secretaria de Desarrollo Social del Gobierno Federal Rosario Robles Berlanga, el edil poblano escuchó atento la 

exposición acerca de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a través de la cual se busca atender a cerca de 7.4 
millones de personas en el país en pobreza extrema y carencia alimentaria. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15647 
 

 
 

RETO DIARIO 

 ERP participa en sesión ordinaria de Comisión Nacional de Desarrollo Social 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de Presidente de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (ANAC) y de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), participó en la primera 
sesión ordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social. Durante el acto, que estuvo presidido por la 
Secretaria de Desarrollo Social del Gobierno Federal Rosario Robles Berlanga, el Edil poblano escuchó atento la 
exposición acerca de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a través de la cual se busca atender a cerca de 7.4 
millones de personas en el país en pobreza extrema y carencia alimentaria. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42694&-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-participa-

en-sesion-ordinaria-de-Comision-Nacional-de-Desarrollo-Social 
 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Rivera participa en Comisión de Desarrollo Social 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de Presidente de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (ANAC) y de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), participó en la primera 
sesión ordinaria de la Comisión Nacional de Desarrollo Social. Durante el acto, que estuvo presidido por la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106735
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15647
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42694&-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-participa-en-sesion-ordinaria-de-Comision-Nacional-de-Desarrollo-Social
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42694&-Noticias-Puebla-En-Segundo-ERP-participa-en-sesion-ordinaria-de-Comision-Nacional-de-Desarrollo-Social
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secretaria de Desarrollo Social del Gobierno Federal Rosario Robles Berlanga, el edil poblano escuchó atento la 
exposición acerca de la Cruzada Nacional contra el Hambre, a través de la cual se busca atender a cerca de 7.4 
millones de personas en el país en pobreza extrema y carencia alimentaria. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51240rivera-participa-en-comisión-de-desarrollo-social#.UThVrJYfYrc 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechaza Comuna de Puebla ampliar los horario para antros 
El gobierno municipal de Puebla no ampliará el horario de cierre de antros, bares y demás establecimientos 
nocturnos, pero definirá nuevas obligaciones de seguridad para los jóvenes que acuden a estos sitios, adelantó el 

regidor presidente de la Comisión de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Varela. A un año de que el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez, abrió la posibilidad de ampliar una hora u hora y media la operación de estos 
centros de diversión nocturna, el encargado de la Comisión de regidores que ha analizado el tema previó que no 
habrá modificaciones ya que los empresarios del sector, universidades y la propia autoridad se pronunciaron en 
contra. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903955.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Crece organización de colonos contra delincuencia 
El incremento en los índices de delincuencia y la falta de elementos policiacos en el municipio, han generado 
estrategias por parte del Ayuntamiento, para instalar al menos 600 comités del programa “Colono Alerta”, con los 
que buscan hacer frente a esta problemática, a través de la participación directa de la sociedad. El programa 

municipal se ha aplicado a través de la Dirección de Prevención al Delito y Atención a Víctimas, perteneciente a la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, y consiste en organizar a grupos de 20 a 100 personas para 
que se coordinen en labores que deben aplicar para evitar la comisión de ilícitos, así como para detener a los 
responsables. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/crece-organizacion-de-colonos-contra-delincuencia 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Reglamento eficientará trabajo de regidores 
Será a más tardar en un mes, cuando se apruebe el Reglamento Interno de Regidores, que tiene la finalidad de 
incentivar el trabajo de los cabildantes a través de sanciones económicas y administrativas. Se trata de una 
medida para terminar con la flojera y la distracción de responsabilidades por parte de regidores de Puebla, por lo 
que se realizarán modificaciones al Coremun para contemplar sanciones económicas severas, así como 

procedimientos administrativos. Matías Rivero Marines, coordinador de los regidores del PAN, admitió que los 
vacíos legales y deficiencias dentro del capítulo 5 de Responsabilidades y Obligaciones de Servidores Públicos son 
los que permiten la discrecionalidad en el actuar de algunos cabildantes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106734 
 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Modificarán el Reglamento Interno de Regidores para evitar las faltas de cabildantes 
El cabildo de Puebla aprobará en los próximos días las modificaciones al Reglamento Interno de Regidores para 
evitar que los cabildantes que acostumbran faltar a las sesiones ordinarias, extraordinarias y a las mesas de 
trabajo sean sancionados económica y administrativamente. Matías Rivero Marines, coordinador de los regidores, 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51240rivera-participa-en-comisión-de-desarrollo-social#.UThVrJYfYrc
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903955.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/crece-organizacion-de-colonos-contra-delincuencia
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106734
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reconoció que actualmente existe un vacío legal en el capítulo 5 de la Ley de Responsabilidades y Obligaciones de 
los Servidores Públicos, pues aún se permite la discrecionalidad en el actuar de los funcionarios. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/modificaran-el-reglamento-interno-de-regidores-para-
evitar-las-faltas-de-cabildantes_id_21271.html  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Promueve DIF Caravana del Buen Trato en escuelas 

La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera acompañada del Director General de 

este organismo, Joaquín García Vinay, visitó la Secundaria No. 64, la Primaria Tierra y Libertad – Emiliano Zapata 
en sus turnos matutino y vespertino respectivamente, así como la Telesecundaria Aquiles Serdán, con el objetivo 
de promover el concepto del Buen Trato en la Familia, las 5 acciones prioritarias para el fortalecimiento de las 
familias –abraza, felicita, plática, colabora, disfruta-, así como abonar en la mejora de la formación de los 
alumnos como seres humanos y como futuros ciudadanos de Puebla. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15644 
 

 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Visita SMDIF 142 escuelas poblanas para fomentar el ‘Buen Trato en la Familia’ 

En lo que va de la administración de Eduardo Rivera Pérez, el Sistema Municipal DIF, ha visitado 142 escuelas 

para capacitar a 13 mil 547 padres, madres, tutores y cuidadores, 42 mil 659 hijas e hijos en edad escolar y 150 
docentes y directivos con la caravana del “Buen Trato en la familia”. Lo anterior ha permitido realizar una sinergia 
comunitaria a favor de la familia y convivencia pacífica, impregnada por el Buen Trato. De acuerdo con la 
presidenta del SMDIF, Liliana Ortiz de Rivera, dicha campaña del Buen Trato, cuenta con 5 acciones prioritarias 
para el fortalecimiento del núcleo familiar: abraza, felicita, platica, colabora y disfruta. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49718 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Con aumento de población se incrementa delincuencia, asegura regidor panista 

El presidente de la Comisión de Seguridad Pública en el Cabildo, José Luis Carmona Ruiz, justificó que la falta de 
policías en el municipio ha ocasionado que los índices delictivos no disminuyan. En este sentido, el regidor 
panista, expresó que debido al incremento de la población también aumentaron los números de robos a casas 

habitación, a transeúntes y de autopartes. “No es que no se esté poniendo atención, pero el déficit de elementos 
y la instalación de cámaras, que todavía no funcionan correctamente, genera un incremento considerable en el 
índice delictivo”, destacó. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-
de-poblacion-se-incrementa-delincuencia,-asegura-regidor-panista 

 

 
 
NG PUEBLA 

 Ayuntamiento intensificará operativos contra ambulantes 

Miguel Méndez Gutiérrez, director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación, informó que a partir del 
10 de marzo se intensificarán los operativos contra ambulantes en el Centro Histórico, en los cuales se contará 
con la presencia de 60 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), así como 
de personal de la Segob. De cara al Tianguis Turístico 2013, que se desarrollará en la ciudad de Puebla, el 
funcionario municipal comentó que dicha acción obedece a que se incrementará la seguridad en esta zona, para 
garantizar que los asistentes a este magno evento tengan la mejor estancia en la capital. (Evangelina Rosales 
Gasca) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/modificaran-el-reglamento-interno-de-regidores-para-evitar-las-faltas-de-cabildantes_id_21271.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/modificaran-el-reglamento-interno-de-regidores-para-evitar-las-faltas-de-cabildantes_id_21271.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15644
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49718
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-de-poblacion-se-incrementa-delincuencia,-asegura-regidor-panista
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Con-aumento-de-poblacion-se-incrementa-delincuencia,-asegura-regidor-panista
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http://www.ngpuebla.com/puebla/51241ayuntamiento-intensificará-operativos-contra-ambulantes#.UThVaZYfYrc 
 

NG PUEBLA 

 SMDIF acredita a 142 escuelas como 'Una Mano a la Familia' 
Con el propósito de fomentar el buen trato dentro de las familias, el Sistema Municipal DIF (SMDIF) acreditó a 
142 escuelas de la ciudad de Puebla, como escuelas “Una Mano a la Familia”, por su participación en el programa 
“Familia, Fortaleza Poblana”, las cuales ahora cuentan con la capacitación a favor de la familia y una convivencia 
pacífica dentro de ella. Durante el acto protocolario, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del organismo, destacó 
que “Una Mano a la Familia”, consta de cinco acciones prioritarias para el desarrollo de las familias que son: 

abraza, felicita, platica, colabora, y disfruta. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/51228smdif-acredita-142-escuelas-como-una-mano-la-familia#.UThWvZYfYrc 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Desempleo es mayor en mujeres 
En 2012, Puebla registró una disminución de mujeres empleadoras del -26.75 por ciento, al reportar 18 mil 20 

registros de un total de un millón 23 mil 46 féminas en el mercado laboral, conforme se desprende de cifras de la 
Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS) y el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De cara 

al Día Internacional de la Mujer, las empleadoras o empresarias representan 1.84 por ciento del total del mercado 
laboral femenil de Puebla, mientras que el año previo sumaban el 2.41 por ciento. En 2011 Puebla alcanzó un 
máximo histórico de mujeres en condiciones de empleadoras con 24 mil 602 registros de un millón 18 mil 864 
féminas con actividad en el mercado laboral. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
MILENIO  

 Tianguis Turístico dará al estado un espacio a nivel internacional 
La realización del Tianguis Turístico en Puebla representa una oportunidad única e irrepetible para proyectar los 
atractivos del estado a nivel nacional e internacional y para promover el desarrollo de ese sector, aseguró el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Durante una reunión con empresarios de la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Moreno Valle afirmó que su administración ve 

al Tianguis Turístico como un evento de promoción y no sólo como un nicho de mercado. El mandatario poblano 
agradeció al presidente de este organismo, Jorge Enrique Dávila Flores, la confianza y respaldo que Concanaco. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031f22496   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eliseo Lezama preside reunión de trabajo de la Anac Puebla 
Este miércoles, Eliseo Lezama Prieto presidió en la capital del estado la reunión de alcaldes de Puebla, convocada 
por la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC). Durante la inauguración, el presidente municipal de Tehuacán dijo: 
"Agradezco que hoy estén aquí, su presencia es muestra de la disposición que tienen para trabajar por el 

fortalecimiento de nuestros municipios".Entre los temas que se tratarán en esta reunión son los siguientes: 
"Gestión de Proyectos 2013", "Gobernanza Humanista", y "Energía Renovable". (e-consulta) 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15648 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://www.ngpuebla.com/puebla/51241ayuntamiento-intensificará-operativos-contra-ambulantes#.UThVaZYfYrc
http://www.ngpuebla.com/puebla/51228smdif-acredita-142-escuelas-como-una-mano-la-familia#.UThWvZYfYrc
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031f22496
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15648
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 Crearán Centro de Internamiento para problemas de adicción en Puebla 
La diputada federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Rocío García Olmedo reveló que Puebla contará con un Centro 
de Internamiento para la rehabilitación de personas con problemas de adicciones, detalló además que el presupuesto que se 
destinó para la creación de dicha clínica se desprende de los más de 24 millones de pesos que se asignaron a nivel nacional para 
la operación de los centros. Durante el informe anual de las actividades del Centro de Integración Juvenil (CIJ) del estado, 

García Olmedo añadió que ya se logró obtener un terreno en donación de alrededor de 5 mil metros cuadrados, el cual se 
encuentra en la colonia Hacienda del Cobre, hacía la zona sur del lado del Periférico, y por el momento solo se encuentran en los 
trámites legales para la escritura correspondiente. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/crearan_centro_de_internamiento_para_problemas_de_adiccion_en_puebla#.UTfgCCBtp4E 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Seguridad estatal pagara daños a mujer  choco contra motociclista que circulaba en sentido contrario ayer 
al sur de la ciudad. 

 Hoy inicia la feria de oportunidades laborales son mas de mil vacantes las que ofertan  de 9 de la mañana 
a hasta las 4 de la tarde en el centro IDEA. 

 Fuerte accidente en la 14 sur y avenida de las torres en este momento ruta 44 contra particular urge 

ambulancia. 

 Franquiciatarios denuncian por lo menos 20 asaltos en los últimos meses. 
 Ayer se presento formalmente la PGJ campaña contra robo de vehículos. 
 El comité contra el femicidio reporta que en Puebla se ha incrementado la cifra en un 174%      
 De cada 10 mujeres violentadas  solamente 3  piden ayuda reporta el sistema DIF municipal. 
 El tianguis turístico será la ventana para proyectar a Puebla en México y el Mundo se dijo ayer en una 

reunión del  gobernador Rafael Moreno Valle con empresarios de Puebla 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 En medio de todo esto el IEE y el Ayuntamiento firmen un convenio para la regulación de propaganda en 

espacios públicos y mobiliario urbano durante las campañas electorales, según informó Alejandro Fabre.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Procuraduría arrancó campaña para prevenir o evitar el robo de vehículos, hay que hacer lo que nos 
toca, hay que seguir las recomendaciones, ya le he dicho los asaltos se dan en personas distraídas, en 
personas que pueden ser sorprendidas. Si a usted no lo sorprenden y esta a las vivas es menos probable 
que lo asalten, el asaltante llega con esa ventaja de la sorpresa.  

 En cuanto a la violencia en 7 de cada 10 hogares de Puebla las mujeres sufren de violencia y esto es muy 
preocupante, 70% de algún tipo de violencia, no necesariamente tiene que ser golpes.  

 20% de los hogares poblanos están encabezados por una mujer.  
 El próximo viernes el DIF Municipal realizará una jornada integral de salud con motivo del día internacional 

de la mujer. 
 Eduardo Rivera participó en la comisión nacional de desarrollo social, evento que fue presidido por Rosario 

Robles, secretaria de Desarrollo Social del gobierno de la República.  
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/crearan_centro_de_internamiento_para_problemas_de_adiccion_en_puebla#.UTfgCCBtp4E
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La realización del Tianguis Turístico en Puebla representa una oportunidad única e irrepetible para 
proyectar los atractivos del estado a nivel nacional e internacional y para promover el desarrollo de ese 
sector, aseguró el Gobernador Rafael Moreno Valle. Durante una reunión con empresarios de la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) 

 Con el objeto de tener libre de ambulantes las calles del centro histórico, el director de Desarrollo Político 

de la Secretaría de Gobernación Municipal, Miguel Méndez, reveló que personal de vía pública desarrolla 

operativos en las calles 5 de mayo, 8, 10, y 12 oriente poniente, así como en la 2 norte con el fin de 
mantener la imagen urbana en vísperas del Tianguis Turístico. 

 El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez participó en la primera sesión ordinaria de la 
Comisión Nacional de Desarrollo Social escuchó la exposición acerca de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, a través de la cual se busca atender a cerca de 7.4 millones de personas en el país en pobreza 
extrema y carencia alimentaria. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Pretenden regidores mejorar su reglamento interno para medir desempeño. 

 El horario de cierre de antros den puebla no se mueve advierte el cabildo. 
 Condiciona el ayuntamiento el regreso de lavacoches en el  parque del Carmen. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Aumentan los feminicidios en Puebla  determinan que el estado se ubica en los primeros 6 lugares con el 
mayor numero de casos, de hasta 174% de aumento.  

 El sistema municipal DIF entregó  142 dispositivos a igual número de escuelas de la capital comprometidas 
con el fortalecimiento familiar los directivos recibieron una lona que acredita a las instituciones cono 
socialmente responsables. 

 La deserción escolar en el nivel secundaria se ha convertido en un foco rojo para la educación en Puebla la 

SEP revela que se registra un abandono de hasta el 33%. 
 Esta controlado el incendió registrado este martes en las faldas del volcán Popocatpetl tal como la afirmara 

el director de protección civil estatal Jesús Morales Rodríguez señala que esperara los resultados del 

peritaje pero todo indica que fue provocado.   
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Fallece una mujer al chocar contra un árbol en el bulevar Forjadores, casi esquina con la calzada Zavaleta, 
al parecer tuvo que volantear para evadir a un auto que le cerro el paso y así fue como falleció. 

 Hayan un feto de aproximadamente 3 meses de gestación en la colonia 16 de septiembre, estaba tirando 
en el pavimento en estado de putrefacción.  

 Un grupo de delincuentes asaltan las oficinas de la empresa de vienes raíces, anuncios y publicidad en el 
bulevar norte casi esquina con la prolongación de Reforma, se llevan dos computadoras y casi 20 mil 

pesos en efectivo.  
 Sujetos armados asaltan una farmacia en la prolongación Reforma y bulevar Norte el botín en efectivo 

rebasa los 60 mil pesos. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Suben de tono acusaciones en el Congreso  
Un nuevo enfrentamiento evidenció la división del PRI con el resto de los grupos parlamentarios en el Congreso 
del Estado, luego que el diputado local de Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, acusó al coordinador priista, 

Edgar Salomón Escorza, de "vender" la aprobación de cuentas públicas a favor de algunos presidentes 
municipales, denuncia que se hace un día después del anuncio en el sentido de que el acuerdo para postergar la 

dictaminación de las cuentas públicas durante las campañas no logró el consenso. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903910.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reprobados los congresos estatales en equidad de género  
Susana Pedrosa de la Llave, académica de la UNAM, afirmó que al contar únicamente con seis legisladoras el 
Congreso del Estado de Puebla discrimina a la mujer en materia de representación política, por lo que sostuvo que 
las 32 Cámaras locales están reprobadas en equidad y género. Tras ofrecer una conferencia en el Congreso del 
Estado manifestó que las leyes internacionales a las que está adherido México establecen que en los órganos 
parlamentarios debe haber una representación de la mujer de al menos el 30 por ciento, por lo que urgió a los 

Congresos estatales a legislar sobre el Artículo Cuarto de la Constitución, que establece sobre la igualdad entre 
hombres y mujeres. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903946.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Da visto bueno Regordosa a alianza PAN-Panal 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, 
manifestó también su visto bueno porque el PAN concrete una alianza electoral con el PANAL pese a la detención 
de la líder vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, aunque dijo respetar la decisión final que tome su dirigencia. A 
la vez, calificó de cobardes a quienes colocaron mantas en puentes peatonales que critican las posibles 
candidaturas panistas de integrantes del gabinete estatal, sin embargo, rechazó que la guerra sucia provenga del 

mismo Acción Nacional. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903968.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Planea Coparmex debate entre candidatos a edil de la capital   

Un debate para la primera quincena del mes de junio entre candidatos a la presidencia municipal de Puebla, 
analiza llevar a cabo el Centro Empresarial Puebla (Coparmex), reveló su presidente Carlos Montiel Solana, quien 
confió en la colaboración de los actores políticos. Señaló que está a la espera de la definición de los abanderados, 
con la finalidad de trabajar en lo que sería el segundo ejercicio de este tipo realizado por la iniciativa privada, 
toda vez que el año pasado durante los comicios federales, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) organizó un 
encuentro entre contendientes al Senado de la República. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903916.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Liberan cuentas del SNTE 
Fueron liberados los recursos que recibe el magisterio poblano de parte de la dirigencia nacional del SNTE y 
también las cuentas bancarias de los fondos con los que cuentan las secciones 23 y 51, informaron los secretarios 

generales, Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente. Manifestaron que la dirigencia 
nacional no les mencionó por qué les desbloquearon las cuentas, sin embargo consideraron que fue porque el 
Gobierno Federal no detectó algún manejo irregular en las mismas. A decir del primero de los dos dirigentes, 
desde el pasado viernes el gobierno federal congeló todos los recursos que maneja el SNTE. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903921.htm  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903910.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903946.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903968.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903916.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2903921.htm
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HERALDO 

 Se triplican feminicidios con Moreno Valle Rosas 
Los homicidios dolosos en contra de mujeres se han triplicado durante la administración de Rafael Moreno Valle 
Rosas, llegando la cifra a 148 casos en los dos primeros años de este gobierno - 2011 y 2012-. Y es que durante 
los dos primeros años del gobierno marinista, se registraron 54 casos, a diferencia de los casi 150 que se llevan 
contabilizados en este gobierno panista. Las integrantes del Comité Contra Feminicidios Puebla A.C.; Vianeth 
Rojas Arenas, Nataly Hernández, Rosa Borrás y Virginia Mayoral ofrecieron una conferencia en la que dieron a 

conocer que según datos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), se contabilizaron en los últimos ocho años, 

430 casos de homicidios dolosos contra mujeres en el estado de Puebla; de ellos, 148, es decir 35 por ciento, han 
ocurrido entre el 2011 y 2012. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/se-triplican-feminicidios-con-moreno-valle-rosas 

 
HERALDO 

 Liberan cuentas del SNTE 23 y 51 
Después de casi tres días de haber tenido congeladas sus cuentas de ahorro y retiro de las secciones 23 y 51 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ayer por la tarde éstas fueron liberadas; la primera 
por 800 millones de pesos y a la segunda por 446  millones de pesos. Los líderes de ambas secciones, Emilio 
Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, respectivamente, informaron cada uno por su lado sobre la 
liberación de cuentas que mantienen los recursos de los maestros, quienes tras enterarse de la medida, 
manifestaron su molestia vía redes sociales.  (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/liberan-cuentas-del-snte-23-y-51 

 
HERALDO 

 Denuncias por precampañas, normales, dice Manzanilla 
Tras ser denunciado ante el IEE por el Frente de Izquierda por supuestos actos anticipados de campaña, el 
secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto consideró que esto es normal y natural. Cabe señalar 
que el martes pasado el Frente de Izquierda denunció ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) a los aspirantes 
a la alcaldía de esta capital por el PRI y PAN por supuestos actos anticipados de campaña, entre los que se 
encuentra Manzanilla Prieto. Al respecto, el secretario estatal dijo, “creo que es normal y natural que muchos 

partido van ahora de ir tratando de…podríamos decir de comenzar la competencia, creo que eso es válido”. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/politica/denuncias-por-precampanas-normales-dice-manzanilla 

 
HERALDO 

 Pide PRI cambiar actitud omisa a consejeros electorales 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) reitero el voto de confianza al IEE, a través de la dirigente municipal 
Claudia Hernández Mediana, no obstante la líder del tricolor hizo un llamado al órgano electoral para cambiar su 

actitud omisa. “El PRI sigue brindando su voto de confianza a los actuales consejeros electores, aunque espero 
que cambien las actitudes omisas que han tenido y sancionen las promociones de aspirantes a cargos de elección 
popular”, sentenció en entrevista la líder del PRI en el municipio. Dijo que para el PRI hay un uso exagerado de 
medios de publicidad que están burlando las leyes electorales ante la nula actuación del IEE quien pese a ver 
anuncios, bardas y otros medios publicitarios  no ha actuado. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/politica/pide-pri-cambiar-actitud-omisa-consejeros-electorales 

 

 
 

SINTESIS 

 Busca el PRI local un 'digno' representante 
Tras firmar que estará en análisis el cambio en la coordinación de la bancada del PRI en la Quincuagésima Octava 
legislatura local, el dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa, dijo que aún no se conoce 

el sustituto de Edgar Salomón Escorza, sin embargo sostuvo que el PRI tendrá que estar bien representado. En 
entrevista, el dirigente del PRI comentó que en próximos días se reunirá con los diputados priistas para redefinir 
algunas estrategias que le conviene  al partido, como el tener una coordinador que defienda los temas de los 
poblanos, que defienda la postura legislativa como bancada, es síntesis, tendrá que lograr  y mantener el 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/se-triplican-feminicidios-con-moreno-valle-rosas
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/portada/liberan-cuentas-del-snte-23-y-51
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/politica/denuncias-por-precampanas-normales-dice-manzanilla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/politica/pide-pri-cambiar-actitud-omisa-consejeros-electorales
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equilibrio entre los Poderes en el Estado (Ejecutivo, Legislativo y Judicial). (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Heladas afectan cultivos de 18 municipios: Sagarpa 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) reportó daños en 18 
municipios de la entidad, como consecuencia de las heladas de los días 3 y 4 de marzo. De acuerdo con el titular 

de la institución, Alberto Jiménez Merino, las regiones más afectadas son Ciudad Serdán, Zacatlán y San Salvador 
el Verde. Es de subrayar que en esta zona del Altiplano del estado se cultivan principalmente frutas y granos, 

como manzanas, ciruela, así como maíz y haba. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Invertirá Faurecia 330 mdp en Puebla: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la planta Faurecia, fabricante de interiores para automóviles, cuyo 
costo de construcción fue de 305 millones de pesos, y anunció una nueva inversión de esta empresa por 330 

millones de pesos para otras instalaciones que estarán listas en el 2014. Con la presencia de Patrick Coller y 
Herve Boyer, CEO y presidente de Faurecia, respectivamente, así como de Pablo Rodríguez Regordosa, Secretario 
de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), el Gobernador reconoció la confianza de los 
empresarios en Puebla para traer inversiones, crear empleos y desarrollo. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Eliminación del fuero no implica ingobernabilidad 
La eliminación del fuero a los Poderes Legislativo y Judicial no implicarán ingobernabilidad para el país, consideró 

la Red Mexicana de Franquicias, al postular que debe darse el combate a la corrupción e impunidad para acabar 
con el crimen organizado. El vicepresidente de la MFN, Francisco Lobato Galindo, añadió que se debe de actuar 
pronto para evitar círculos viciosos, por ejemplo en el mayor uso de armas en asaltos, sobre todo para que las 
autoridades muestren oportunidad en su actuación y se eviten que los ilícitos queden impunes. Se trata no sólo 
de aprehender a los delincuentes, sino que sean consignados, pues muchos puntos de venta son asaltados por los 
mismos rateros a pesar de detenciones previas.(Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 El PRI de Puebla aprendió de sus lecciones: Deloya 

El presidente del Icadep, Guillermo Deloya Cobián, señaló que los priistas no se pueden equivocar en seleccionar 
al candidato del PRI a la alcaldía porque con esta decisión se construye el camino de retorno del tricolor a la 
gubernatura. “Puebla ha tenido un complicado camino de regreso del priismo porque después de la derrota del 
2010 mal haríamos en no haber aprendido las duras y provechosas lecciones, debemos dejar atrás la simulación 
que nos hizo daño para darle apertura a quien tenga el soporte necesario para abanderar una candidatura esta 
situación debe ir revestida de un sentido de unidad real.” (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106739 
  

INTOLERANCIA 

 Se deslinda Myriam Arabian del fraude en Vivienda Rural 
La exdelegada federal Myriam Arabian Couttolenc intenta deslindarse del presunto fraude cometido contra 

poblanos en pobreza extrema, y culpa a la empresa de “sólo un retraso”, pero no aclara por qué se pagaron  
millones de pesos adelantados. Mientras tanto, la empresa ya está haciendo maletas para mudarse de sus 
oficinas actuales en Tulancingo, Hidalgo, según informaron trabajadores contactados vía telefónica. En una carta 
enviada a Intolerancia Diario, se acusó a la empresa Provnamac de ser la culpable del retraso de entrega de 
recursos por cerca de siete millones de pesos, pero se aclara por qué se le pagó el dinero. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106738 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106739
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106738
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INTOLERANCIA 

 Condenan mayoriteo de los morevallistas 
El diputado del Partido Revolucionario Institucional, Gerardo Mejía Ramírez, lamentó el “mayoriteo” que se dará 
este jueves en el Congreso del estado para posponer el dictamen de las cuentas públicas hasta pasado el proceso 
electoral, e indicó que los legisladores priistas nunca fueron consultados y sólo se trata de una decisión tomada 
por quienes formarán una coalición electoral. Mejía Ramírez advirtió que extrañamente los diputados que van a 
impulsar el punto de acuerdo son de Acción Nacional, Nueva Alianza y de la Revolución Democrática, que hasta 
antes del escándalo de Elba Esther Gordillo reconocieron que irían en una coalición electoral. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106737 
 

INTOLERANCIA 

 Privilegian autoridades la demagogia a calidad educativa 

En el marco de la presentación del tercer Congreso Estatal de Educación organizado por el Sindicato Estatal de 
Trabajadores de la Educación (SETEP) y la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el coordinador de la Escuela 
de Formación Docente de la universidad estatal poblana, Francisco Luis de la Torre, lamentó que las autoridades 
en todos los órdenes de gobierno hablen de calidad en la educación con demagogia y criterios políticos, cuando se 
sabe que se necesita de un trabajo integral para lograr mejores resultados, “no solamente se educa en la escuela, 
también en los hogares, por eso hay que ver la experiencia de los países avanzados”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106736 

  

 

 
CAMBIO  

 Ruptura Total En El Congreso 
La moción suspensiva para postergar la revisión de cuentas públicas mientras dura el proceso electoral de julio 

próximo, provocó de nueva cuenta un choque entre el bloque de diputados de Compromiso por Puebla y del PRI. 
Primero el tricolor Gerardo Mejía reclamó al coordinador panista la exclusión de su partido en la negociación de 15 
iniciativas prioritarias por el cese de auditorías; por su parte, Mario Riestra contraatacó lanzando al diputado 
aliancista, Enrique Nácer para denunciar a Edgar Salomón de vender la aprobación de cuentas públicas. (Gerardo 
Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5026-choque-entre-diputados-de-

compromiso-por-puebla-y-pri 
 
CAMBIO  

 Manzanilla minimiza denuncia en su contra por actos anticipados 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto,minimizó las denuncias que organizaciones de 
izquierda presentaron ante el IEE en contra suya y de otros aspirantes a la alcaldía y diputaciones por presuntos 
actos anticipados de campaña, pues dijo que este tipo de acciones son “normales” ante el inicio del proceso 
electoral que se llevará a cabo en julio de este año. Tras la denuncia presentada por el Frente de Izquierda y 
Organizaciones Demócrata y Progresista ante el Instituto Elector del Estado (IEE), Manzanilla recomendó que toda 
queja o denuncia sea presentada ante las instancias correspondientes, pero que sobre todo sea sustentada con 

las pruebas respectivas. (Víctor Hugo Juárez) 
(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5031-manzanilla-minimiza-denuncia-en-
su-contra-por-actos-anticipados  
 
CAMBIO  

 La riqueza del SNTE 23 y 51: mil 300 millones en fondos 
 Las cuentas bancarias correspondientes al Fondo de Ahorro del SNTE que fueron congeladas por la PGR en el 
marco de la investigación contra Elba Esther Gordillo, ya fueron liberadas, confirmaron los secretarios de las 

secciones 23 y 51 del sindicato magisterial. Ambas suman un aproximado de mil 300 millones de pesos que ya 
están a disposición para cumplir las obligaciones con los docentes. El bloqueo de las cuentas, sin embargo, reveló 
las acumulaciones millonarias de las que disponen los dirigentes. El Fondo de Bienestar para Trabajadores de la 
Educación de la sección 51 asciende a 446 millones de pesos, mientras que el de la sección 23 alcanza los 800 
millones. (Redacción)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106737
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=106736
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5026-choque-entre-diputados-de-compromiso-por-puebla-y-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5026-choque-entre-diputados-de-compromiso-por-puebla-y-pri
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5031-manzanilla-minimiza-denuncia-en-su-contra-por-actos-anticipados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5031-manzanilla-minimiza-denuncia-en-su-contra-por-actos-anticipados
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5036-fondos-multimillonarios-en-las-
cuentas-del-snte-23-y-51 

 
CAMBIO  

 Edgar Salomón se lanza contra Riestra 
 Edgar Salomón Escorza rechazó el trato ofrecido por Compromiso por Puebla de intercambiar la suspensión de la 

revisión de cuentas públicas durante el proceso electoral de julio próximo por la aprobación de 15 iniciativas 
prioritarias en el pleno local, y denunció que el Congreso del estado ha perdido toda estabilidad y concordia en la 
gestión de Mario Riestra Piña, quien está encargado de proteger e impulsar a los candidatos del morenovallismo 

en las elecciones. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5029-edgar-salom%C3%B3n-se-lanza-
contra-riestra  
 

CAMBIO  

 A Pablo Rodríguez no le importa ser colero en encuesta 
Pablo Rodríguez Regordosa minimizó que las encuestas lo coloquen en tercer lugar en la lucha por la candidatura 

a la presidencia municipal de Puebla por el PAN y afirmó que no está pensando en este tipo de estudios, pues 
espera a que el albiazul emita las reglas del proceso interno. A diferencia de otros yunquistas que se han 
pronunciado por sacar al Panal de la alianza electoral tras la detención de Elba Esther Gordillo, como lo hizo 
Eduardo Rivera, Pablo Rodríguez se pronunció en favor de que se mantenga la coalición pues el instituto político 
es ajeno a la vida interna del SNTE. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5007-a-pablo-rodr%C3%ADguez-no-le-

importa-ser-colero-en-encuesta  
  
CAMBIO  

 “Panal no será factor en elecciones de julio” 
El Partido Nueva Alianza no será factor determinante en ninguno de los 14 estados donde se desarrollarán 
elecciones, y la detención de Elba Esther Gordillo pone a este instituto político en su justa dimensión, pues no 
tiene el capital político que ha presumido, aseguró Rubén Aguilar Valenzuela, exvocero de la Presidencia de la 
Republica en el sexenio de Vicente Fox. Al asistir al Instituto Tecnológico y Estudios Superiores de Monterrey 
(ITESM) a impartir la conferencia “La comunicación gubernamental” y presentar su libro La sociedad civil en 
México, Rubén Aguilar afirmó que Nueva Alianza es un partido construido sólo desde la propaganda. (Osvaldo 

Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5003-%E2%80%9Cpanal-no-ser%C3%A1-
factor-en-elecciones-de-julio%E2%80%9D 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se opone Doger a que el PRI reincorpore a Mario Marín 

El diputado federal del PRI Enrique Doger Guerrero manifestó su oposición a que Mario Marín Torres retome un 
papel activo en el tricolor, al responsabilizarlo de la derrota electoral de 2010 en la que su partido perdió la 
gubernatura del estado. Doger realizó el comentario ante la reunión que el delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, sostuvo recientemente con Marín, a quien identificó como uno de sus 
“amigos”. Enrique Doger pidió cautela al Revolucionario Institucional. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-opone-doger-a-que-el-pri-reincorpore-a-mario-

marin_id_21273.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se acusan el PRI y el Panal de extorsionar a ediles y manipular el Poder Legislativo 
La disputa entre las bancadas aliadas del PAN–PRD–Panal y el grupo legislativo del PRI no encontró tregua en el 

pacto que gestionó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra 
Piña, pues los ataques entre ambos bandos subieron de nivel ayer.   Mientras Nueva Alianza denunció, a través 
del legislador Enrique Nacer Hernández, que el coordinador del tricolor, Édgar Salomón Escorza, pide dinero a los 
ediles del estado para garantizarles la aprobación de sus cuentas públicas, el diputado priista Gerardo Mejía 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5036-fondos-multimillonarios-en-las-cuentas-del-snte-23-y-51
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5036-fondos-multimillonarios-en-las-cuentas-del-snte-23-y-51
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5029-edgar-salom%C3%B3n-se-lanza-contra-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5029-edgar-salom%C3%B3n-se-lanza-contra-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5007-a-pablo-rodr%C3%ADguez-no-le-importa-ser-colero-en-encuesta
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5007-a-pablo-rodr%C3%ADguez-no-le-importa-ser-colero-en-encuesta
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5003-%E2%80%9Cpanal-no-ser%C3%A1-factor-en-elecciones-de-julio%E2%80%9D
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/5003-%E2%80%9Cpanal-no-ser%C3%A1-factor-en-elecciones-de-julio%E2%80%9D
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-opone-doger-a-que-el-pri-reincorpore-a-mario-marin_id_21273.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-opone-doger-a-que-el-pri-reincorpore-a-mario-marin_id_21273.html
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Ramírez acusó al bloque que encabeza Acción Nacional de manipular al Poder Legislativo local según los designios 
del gobernador RMV.  (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-acusan-id_21276.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Ofrece SETEP un voto corporativo al PRI de 200 mil personas, admite Calderón 
El secretario general del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en Puebla (SETEP), Aubdón Calderón 
Jiménez, ofreció al Partido Revolucionario Institucional (PRI) un voto corporativo de 200 mil personas, entre 
profesores, supervisores y padres de familia, para las próximas elecciones locales. El líder sindical –cuyo gremio 
aglutina a unos 5 mil profesores en activo– señaló que 40 profesores han manifestado su interés por participar 

como candidatos a regidores, diputados locales y presidentes municipales de diferentes municipios, 
principalmente de la Sierra Mixteca. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-setep-un-voto-corporativo-al-pri-de-200-mil-
personas-admite-calderon_id_21269.html      

 

 
 

MILENIO  

 Descongelan cuentas de secciones 21 y 53 del Sindicato de Maestros 
Las cuentas bancarias de los fondos de ahorro de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional Trabajadores de la 
Educación (SNTE) fueron descongeladas este miércoles por la tarde tras una orden de la Procuraduría General de 
la República (PGR). Trascendió que fueron mil 300 millones de pesos de las cuentas voluntarias de los 

trabajadores, como los fondos y fideicomisos de ahorro de las dos secciones del estado de Puebla las que habían 

sido desactivadas por orden judicial el pasado lunes. Los líderes de las secciones 23 y 51 del SNTE, Emilio 
Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera. (Iván Tirzo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fe432d  
 
MILENIO  

 Buscan 2 mil 525 personas una candidatura en julio  
En el estado de Puebla más de 2 mil 525 ciudadanos aspiran a un cargo de elección popular por las tres 
principales fuerzas políticas como el PAN, PRD y PRI, entre las que se incluyen los 217 municipios y las 41 
diputaciones locales así como regidurías, según indicaron los dirigentes estatales, sin embargo todavía no hay una 
fecha definida para la publicación de convocatorias que se espera sea durante las próximas semanas. Puebla, 

donde las campañas inician el 10 de marzo, forma parte de las 14 entidades que celebrarán elecciones locales, 
aunque en algunos casos sólo serán parciales, como en el caso de Hidalgo, mientras que en Baja California 

también se elegirá gobernador. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a008648  
 
MILENIO  

 Inaugura RMV planta de autopartes Faurecia en parque Ciudad Textil 
La firma Faurecia, proveedora de insumos automotrices, inauguró una nueva planta en el parque industrial Ciudad 
Textil, ubicado en el municipio de Huejoztingo, cuya inversión representa 305 millones de pesos y la generación 

de 300 empleos. Al encabezar el acto protocolario, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle anunció una 
nueva inversión por parte de Faurecia por 330 millones de pesos para la instalación de otra planta del mismo 
grupo en la que se podrían generar más de 350 empleos, misma que estará lista para 2014. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031f40836  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Tiene Puebla a un Congreso local machista 
El Congreso de Puebla se encuentra dentro de una “franja gris” al tener sólo en seis de los 41 lugares del 
legislativo a mujeres, con lo cual incumple la cuota del 30 por ciento establecida por la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU), aseguró Susana Pedroza de la Llave. La integrante del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM señaló que la falta de espacios para las mujeres no es culpa de éstas, sino de los dirigentes 
de los partidos -posiciones ocupadas por hombres- los cuales se limitan a entregar las secretarías generales a sus 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-acusan-id_21276.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-setep-un-voto-corporativo-al-pri-de-200-mil-personas-admite-calderon_id_21269.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ofrece-setep-un-voto-corporativo-al-pri-de-200-mil-personas-admite-calderon_id_21269.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031fe432d
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/00c42119808cf2a5ff3ca2919a008648
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/dd247550efd3e444c54e19d031f40836
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compañeras de fórmula, pero no impulsan a candidatas. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15650 
 

E-CONSULTA 

 Pese a decreto, los Motaxis aún operan en Cuautlancingo: edil 
Al menos 80 mototaxistas siguen en operación en la zona de Cuautlancingo, esto a casi dos años de que el 
gobierno del estado implementó el operativo para el retiro de estas unidades en toda la entidad, reconoció el edil 

de este municipio Filomeno Sarmiento Torres. Cuando inició el programa de intercambio de mototaxis por taxis 
locales, había 13 asociaciones de transportistas en el municipio, las cuales agrupaban a 650 operadores de estas 

unidades. Sin embargo, a la fecha quedan 80 motos circulando en las calles del municipio, pues aún hace falta 
que se les entreguen los taxis locales que les prometió el gobierno del estado a los transportistas, justificó 
Sarmiento Torres. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15643 
 

E-CONSULTA 

 Se deslinda Manzanilla de promoción vía mensajes a celular 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se deslindó de los mensajes de texto que han 
recibido habitantes de San Andrés Cholula y San Pedro Cholula, en los cuales se promociona al funcionario estatal 
con supuestas intenciones electorales. Luego de que se diera a conocer esta propaganda, el secretario destacó 
que ni él ni su equipo tienen algún tipo de relación con estos mensajes, y reprobó este tipo de acciones de 

promoción. Si bien en la ley no están prohibidas, dijo estar en desacuerdo y que “no autorizó que se emitieran los 
mismos”. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-deslinda-manzanilla-de-

promocion-via-mensajes-a-celular 
 

E-CONSULTA 

 Por acoso telefónico a deudores, penas de hasta 8 años de cárcel 
El pleno del Senado aprobó modificaciones a la Ley Federal de Protección al Consumidor y a la Ley para la 
Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, que imponen una pena de hasta 8 años de prisión y 
multa de hasta 5 mil días de salario mínimo, a los gestores de bancos o terceros que realicen llamadas telefónicas 
los días domingo y en horarios inapropiados, o usen la violencia, la coacción o intimidación, con el propósito de 
realizar algún tipo de requerimiento de pago a sus clientes fuera del procedimiento judicial. Las enmiendas 
ratificadas con 90 votos a favor, cero en contra y ninguna abstención, prohíben que las instituciones bancarias 

realicen algún tipo de requerimiento de pago a sus clientes. (Hugo Alba)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/por-acoso-telefonico-a-
deudores-penas-de-hasta-8-anos-de-carcel 
 

E-CONSULTA 

 Sólo 10 mdp están congelados por la federación: SNTE 23 

De los más de 800 millones de pesos que mantiene la sección 23 del SNTE en fideicomisos, sólo dos cuentas por 
10 millones fueron congeladas, informó el secretario general, Emilio Salgado Néstor. En rueda de prensa, señaló 
que la federación intervino los fondos como parte de la investigación que se realiza a las cuentas de la dirigencia 
nacional ante el supuesto desvío de fondos por 2 mil 600 millones de pesos cometido por la ex líder nacional Elba 
Esther Gordillo. Ante ello, los ahorros de los docentes se mantienen sus cuentas individuales,  pero los 26 mil 
trabajadores no podrán solicitar créditos o devoluciones del Fondo de Ahorro y Crédito (FAC 23) en los siguientes 

días, informó el líder seccional. (Gerardo Rojas)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-
congelados-por-la-federacion-snte-23 
 

E-CONSULTA 

 Los dineros del SNTE 23 

La sección 23 del SNTE dirigida por Emilio Salgado Néstor cuenta con fideicomisos que supera los 800 millones de 
pesos. En Puebla las cuotas sindicales que reciben las dirigencias de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) y los fideicomisos manejados por éstas superan los mil 300 millones de 
pesos. Aunado a ello, la Secretaría de Finanzas y de Educación Pública entregan al Comité Ejecutivo Nacional del 
SNTE los recursos de las retenciones de 28 mil docentes -equivalentes al uno por ciento de su sueldo-,  por lo que 

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15650
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15643
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-deslinda-manzanilla-de-promocion-via-mensajes-a-celular
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-deslinda-manzanilla-de-promocion-via-mensajes-a-celular
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/por-acoso-telefonico-a-deudores-penas-de-hasta-8-anos-de-carcel
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/por-acoso-telefonico-a-deudores-penas-de-hasta-8-anos-de-carcel
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-congelados-por-la-federacion-snte-23
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-congelados-por-la-federacion-snte-23
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son regresados a la sección 51 alrededor de 750 mil pesos mensuales. (Gerardo Rojas)  
http://www.e-consulta.com/2013/ndex.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-
congelados-por-la-federacion-snte-23 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inaugura Moreno Valle planta de interiores de Faurecia 
Con una inversión de 305 millones de pesos, este miércoles el gobernador, Rafael Moreno Valle inauguró la planta 

de interiores de Faurecia-la cual es el sexto proveedor mundial de autopartes como asientos, sistema de 
interiores, control de emisiones y exteriores automotrices-.Durante el evento celebrado en esta planta de 14 mil 
metros cuadrados, el Ejecutivo anunció una nueva inversión de 330 millones de pesos, con lo que Puebla se 

perfila como el primer clúster automotriz del país. Mencionó que a un año de haber colocado la primera piedra, 
hoy este proyecto es una realidad, por lo que agradeció la confianza que han puesto en Puebla. Cabe destacar 
que la producción de Faurecia Puebla es exportada a Alemania, Estados Unidos, Francia, Rusia, China, India, 
Turquía, Sudáfrica y Portugal. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_moreno_valle_planta_de_interiores_de_faurecia#.UTeSB9bTxJE 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Sólo mil maestros han tenido problemas con la congelación de cuentas del SNTE 

De 26 mil maestros que tienen dinero en una de las cuentas que fueron congeladas del SNTE, solo mil, que han 
pedido prestamos y han tratado de retirar sus ahorros, se han visto afectados, informó el secretario general de la 

sección 23, Emilio Salgado Néstor. Sin embargo, detalló que de los más de 800 millones de pesos que mantiene la 
sección 23 del SNTE en fideicomisos, sólo dos cuentas por 10 millones fueron congeladas. Además aseguró que 
los 48 mil docentes que pertenecen a la sección deben estar tranquilos, pues su pago quincenal llegará integro, 
porque este no ha sido afectado. Salgado Néstor comentó que otra de las cuentas donde el dinero se encuentra 
retenido es donde la SEP deposita 750 mil pesos mensuales para gastos de servicios, como teléfonos, luz, agua 

entre otros. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/solo_mil_maestros_han_tenido_problemas_#.UTeTnNbTxJE 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Senadores deben aprobar iniciativa de fuero: Coparmex 
El presidente del sindicato patronal en Puebla (COPARMEX), Carlos Montiel Solana, insistió en que los senadores 
deben aprobar la iniciativa de los diputados federales, en el sentido de acotar el fuero, como parte de la exigencia 

de la sociedad ante los abusos de algunos funcionarios. “Es algo que la sociedad desde hace mucho tiempo estaba 

solicitando por el descaro, el abuso que se había tenido en el uso de fuero de diputados, senadores y demás; me 
parece que es una iniciativa que está respondiendo a una crítica que el ciudadano de a pie ha hecho desde hace 
mucho tiempo” destacó. En breve entrevista telefónica comentó que es una buena noticia que este 5 de marzo, 
los diputados hayan aprobado en lo general y particular, el acuerdo para eliminar la inmunidad procesal, es decir 
el fuero constitucional. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/senadores_deben_aprobar_iniciativa_de_fuero_coparmex#.UTeUWNbTxJE 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Dinero para controlar a profesores también está en “riesgo”  

Federico “N” es uno de los cientos de maestros poblanos preocupados por el congelamiento de las cuentas del 
fondo de ahorro. Pero esta persona dijo que ahora podrían ser las demás cuentas, las que corresponden al ‘dinerito’ 
que quincenalmente pagaba Elba Esther Gordillo a líderes delegacionales. “Te explico, los maestros recibimos un 

sueldo por nuestro trabajo por parte de la Secretaría de Educación Pública, pero quienes somos líderes dentro de 
las secciones nos dan otro sueldo que viene de la maestra, y es muy buen dinero a fin de apoyarla a controlar a los 
maestros de la entidad”, dijo. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/dinero-para-controlar-profesores-tambien-esta-en-

http://www.e-consulta.com/2013/ndex.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-congelados-por-la-federacion-snte-23
http://www.e-consulta.com/2013/ndex.php/2012-06-13-18-40-00/educacion/item/solo-10-mdp-estan-congelados-por-la-federacion-snte-23
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_moreno_valle_planta_de_interiores_de_faurecia#.UTeSB9bTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/solo_mil_maestros_han_tenido_problemas_#.UTeTnNbTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/senadores_deben_aprobar_iniciativa_de_fuero_coparmex#.UTeUWNbTxJE
http://www.imagenpoblana.com/2012/dinero-para-controlar-profesores-tambien-esta-en-%E2%80%9Criesgo%E2%80%9D
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%E2%80%9Criesgo%E2%80%9D  

 
IMAGEN POBLANA  

 Ivonne Ortega trae la difícil tarea de ungir a Chedraui 
La visita a Puebla de Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, es con la 
encomienda de sacar un candidato de unidad a la alcaldía por el municipio de Puebla y la idea sería que todos los 

priistas se sumen al empresario José Chedraui Budib. Uno de los trascendidos es que será en un hotel del bulevar 
Hermanos Serdán donde se concrete el encuentro al que serán convocados los aspirantes priistas a la alcaldía por 
Puebla. Fuentes de la dirigencia estatal revelaron a Imagen Poblana que la consigna es que José Chedraui sea 

candidato a como dé lugar. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/ivonne-ortega-trae-la-dificil-tarea-de-ungir-chedraui  
 
IMAGEN POBLANA  

 Mario Marín, el odiado activo “valioso” del PRI 
El PRI es productor de enemigos nacionales. La elección del próximo julio dependerá de quién capitalice mejor las 
cercanías con estos personajes. Es en resumen una guerra entre la mala imagen del apodado "góber precioso" y la 

llamada "maestra". La designación de distintos perfiles en los puestos de control del PRI local y en delegaciones 
demuestran la influencia de Mario Marín para la ocupación de puestos. Juan Manuel Vega Rayet, Alberto Jiménez 
Merino, José Lorenzo Rivera Sosa, Juan Pablo Jiménez Concha, Raúl de la Llata Mier, Nancy de la Sierra y Juan de 
Dios Bravo Jiménez han sido ubicados en alguna delegación federal. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/mario-marin-el-odiado-activo-%E2%80%9Cvalioso%E2%80%9D-del-pri  

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Escorza vende protección a ediles para aprobar sus cuentas públicas: Panal 
El diputado del Partido Nueva Alianza (Panal), Enrique Nácer Hernández, acusó al coordinador de la fracción 
parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza, de vender inmunidad y 
protección a varios presidentes municipales. Contrario a lo que se ha señalado por parte de legisladores del 

tricolor, el panalista aseguró que durante el año en que Salomón Escorza estuvo como presidente de la Junta de 
Gobierno, se dedicó a vender y negociar la aprobación de cuentas tanto de ex presidentes municipales, como de 
los actuales. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49724 
  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Manzanilla actas de nacimiento y civil en el distrito de Cholula 
Esta mañana el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, entregó 160 actas de nacimiento y 
100 de matrimonio de forma gratuita a los habitantes de San Pedro Cholula, Cuautlancingo y Coronango, que son 
las demarcaciones que forman parte de ese distrito. En entrevista explicó que ello es con el objetivo de  reforzar 

acciones de legalidad que brinden mayor seguridad jurídica a los poblanos en su persona y su patrimonio, y 
aseguró que no está ocupando su cargo público para promoverse. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49717 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura Moreno Valle fábrica de autopartes en Huejotzingo 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró este día la nueva planta de la empresa de 
autopartes Faurecia NA, que inicia operaciones en el municipio de Huejotzingo, en la que se invirtieron  305 
millones de pesos. Acompañado por el presidente de la firma, Herve Boyer, el mandatario local resaltó que con 
esto se fortalece la industria automotriz en la entidad poblana, al recordar que en 2016 arranca otra compañía 

importante que es la fábrica de autos de lujo, Audi, en el municipio de San José Chiapa. En el lugar explicó que la 
empresa es el sexto proveedor mundial de autopartes en el mundo y elabora asientos, sistemas de interiores, 
control de emisiones y exteriores automotrices. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49716 

http://www.imagenpoblana.com/2012/dinero-para-controlar-profesores-tambien-esta-en-%E2%80%9Criesgo%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/ivonne-ortega-trae-la-dificil-tarea-de-ungir-chedraui
http://www.imagenpoblana.com/2012/mario-marin-el-odiado-activo-%E2%80%9Cvalioso%E2%80%9D-del-pri
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49724
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49717
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49716
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 A 1,300 mdp asciende el monto de cuentas bloqueadas del SNTE Puebla 
Al menos mil 300 millones de pesos es la cantidad que la Procuraduría General de la República (PGR) mandó a 
congelar de las cuentas de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
que operan en Puebla. De ese total,  440 millones de pesos corresponden al grupo que lidera Jorge Luis Barrera 
de la Rosa de la sección 51, y más de 800 millones de pesos a la sección 23 que encabeza Emilio Salgado Néstor. 
Con esta acción del gobierno federal se afecta a más de 22,000 maestros que venían ahorrando a través de 
descuentos quincenales de sus salarios en ese fideicomiso, aseguró en entrevista Barrera de la Rosa al confirmar 

el hecho. (Isaac Jiménez Pérez)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49715 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Niega el PRI violar la ley 
La dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández Medina, solicitó al IEE aplicar la ley de  manera pareja para los 
actos anticipados de campaña. En entrevista y tras la presentación de una denuncia ante el IEE de parte del 
Frente de Izquierdas, la dirigente en la capital manifestó que es importante que se agilice el análisis de la 
interpretación del Artículo 200 bis del Código Electoral, para conocer cuáles son catalogados como actos 

anticipados de campaña. Hernández Medina aseveró que en estas denuncias en las que se integran a dos priistas 
-Enrique Doger Guerrero y José Chedraui-,  es importante conocer cuáles son catalogados como actos 
anticipados, pues en lo que respecta a los aspirantes de su partido, ninguno ha violado la ley. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llega un mapache electoral a la delegación de la SEP federal 
El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas y el recién nombrado delegado federal de la SEP, José 

Alarcón Hernández, coincidieron en trabajar de manera conjunta para mejorar la calidad educativa en la entidad. 
En entrevista por separado, José Alarcón afirmó que tiene una buena relación con Maldonado Venegas; por lo 
tanto, prevé poder realizar varios proyectos en conjunto con las autoridades educativas estatales. Alarcón 
Hernández señaló que uno de sus objetivos principales está orientado a la capacitación del magisterio poblano 
para que puedan realizar su trabajo de mejor manera y en beneficio de los estudiantes. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI Puebla a la reconquista de los maestros 
El delegado del CEN y el líder en Puebla del PRI se reunieron con profesores encabezados por Cutberto Cantorán 
(actual delegado del Conafe), a quienes dijeron que serán un gran estímulo para que el instituto logre sus 
objetivos en la elección del 7 de julio. Además les manifestaron que con la detención de Elba Esther les quitaron 
un yugo. Al reconocer la labor del magisterio poblano, el Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del 
Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, manifestó que el apoyo incondicional de los 

maestros será un gran estímulo para que el instituto logre sus objetivos el próximo 7 de julio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37373:pri-puebla-a-la-reconquista-de-
los-maestros&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI pide al IEE castigar actos anticipados de campaña 
No obstante que reiteró el voto de confianza del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al Instituto Electoral del 

Estado (IEE), la dirigente municipal, Claudia Hernández Mediana, hizo un llamado al órgano electoral a cambiar su 
actitud omisa. “El PRI sigue brindando su voto de confianza a los actuales consejeros electores, aunque espero 
que cambien las actitudes omisas que han tenido y sancionen las promociones de aspirantes a cargos de elección 

popular”, sentenció en entrevista la líder del PRI en el municipio. Dijo que para el PRI hay un uso exagerado de 
medios de publicidad que están burlando las leyes electorales ante la nula actuación del IEE quien pese a ver 
anuncios, bardas y otros medios publicitarios  no ha actuado. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37356:pri-pide-al-iee-castigar-actos-
anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/49715
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Afinan%20Reglamento%20para%20Regidores%20perezosos/49713
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Afinan%20Reglamento%20para%20Regidores%20perezosos/49713
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37373:pri-puebla-a-la-reconquista-de-los-maestros&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37373:pri-puebla-a-la-reconquista-de-los-maestros&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37356:pri-pide-al-iee-castigar-actos-anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37356:pri-pide-al-iee-castigar-actos-anticipados-de-campa%C3%B1a&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Panal acusa a Salomón Escorza de vender inmunidad a alcaldes 
El diputado local por Nueva Alianza, Enrique Nácer Hernández, denunció que el líder de la bancada priísta en el 
Congreso de Puebla, Edgar Salomón Escorza, hizo negocios con la aprobación de las cuentas públicas de ediles 
emanados del PRI. “Vende la inmunidad a ciertos alcaldes, algunos ya han entregado recursos (económicos), por 
eso es la urgencia que las cuentas públicas sean aprobadas. Son mensajes que envía Edgar Salomón; la verdad 
es que tiene intereses económicos y esa es la urgencia para que se aprueben ciertas cuentas”, acusó el legislador. 

(Ricardo Carmona) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37369:panal-acusa-a-salom%C3%B3n-
escorza-de-vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127 
 

PUEBLA ON LINE 

 SNTE 23 con cuentas congeladas; maestros ahorradores, perjudicados 
Emilio Salgado Néstor, líder de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, dio a 
conocer que por mandato judicial se congelaron las cuentas de un fondo de ahorro y crédito y otro de retiro en a 
los que aportaban 23 mil y 25 mil profesores, respectivamente. Esto, tras la detención de la ex dirigente sindical, 
Elba Esther Gordillo, a quien la PGR acusa de transferir indebidamente cantidades millonarias del SNTE a sus 

cuentas personales. Salgado detalló que se trata del Fondo de Retiro de los Trabajadores de la Educación (F3)  y 
del Fondo de Ahorro y Crédito (FAC23). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37371:snte-23-con-cuentas-congeladas-
maestros-ahorradores-perjudicados&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 SCJN falla contra expresiones homófobas de periodista de Puebla 
Animal Político dio a conocer que la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió, por 
primera vez, que usar las expresiones “maricón” y “puñal” en notas y artículos periodísticos no está protegido por 
la libertad de expresión y usarlas puede dar lugar a demandas por daño moral. La SCJN ordenó a un tribunal 

colegiado que analice de nueva cuenta una demanda entre dos periodistas de Puebla que data de 2010, quienes 
utilizaron dichas expresiones para criticar su labor profesional. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37370:scjn-falla-contra-expresiones-
hom%C3%B3fobas-de-periodista-de-puebla&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Moody´s otorga calificación favorable a finanzas del SOAPAP 

Moody's asignó calificaciones de emisor de Ba2.mx (Escala Nacional de México) y 82 (Escala Global, moneda 
local) al Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), reflejando 
niveles significativos de gastos tanto operativos como de capital generando deficits financieros durante el periodo 
2008 a 2011 que promediaron -19.1% de los ingresos torales. Este desempeño financiero genera niveles muy 

altos de deuda comparados con sus pares nacionales y niveles de liquidez negativos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37357:moody%C2%B4s-otorga-
calificaci%C3%B3n-favorable-a-finanzas-del-soapap&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Investigadora revela que congresos locales no cumplen con cuota de género 

La investigadora de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Susana Thalía Pedrosa de la Llave, 

reveló que los congresos del país no cumplen con el 30 por ciento de cuotas para mujeres que deberían fungir 
como diputadas locales. Así lo declaró después de acudir al Congreso del Estado de Puebla, donde participó en el 
Panel de Derechos Humanos y Políticos de la Mujer en el país, donde acudieron algunas legisladoras locales por el 
PRI, como Elvia Suárez Ramírez y Zenorina González Ortega. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investigadora-

revela-que-congresos-locales-no-cumplen-con-cuota-de-genero 
 
RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37369:panal-acusa-a-salom%C3%B3n-escorza-de-vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37369:panal-acusa-a-salom%C3%B3n-escorza-de-vender-inmunidad-a-alcaldes&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37371:snte-23-con-cuentas-congeladas-maestros-ahorradores-perjudicados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37371:snte-23-con-cuentas-congeladas-maestros-ahorradores-perjudicados&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37370:scjn-falla-contra-expresiones-hom%C3%B3fobas-de-periodista-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37370:scjn-falla-contra-expresiones-hom%C3%B3fobas-de-periodista-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37357:moody%C2%B4s-otorga-calificaci%C3%B3n-favorable-a-finanzas-del-soapap&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37357:moody%C2%B4s-otorga-calificaci%C3%B3n-favorable-a-finanzas-del-soapap&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investigadora-revela-que-congresos-locales-no-cumplen-con-cuota-de-genero
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Investigadora-revela-que-congresos-locales-no-cumplen-con-cuota-de-genero
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 Inaugura Moreno Valle Planta Faurecia y anuncia nuevas inversiones 
El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la planta Faurecia, fabricante de interiores para automóviles, cuyo 
costo de construcción fue de 305 millones de pesos, y anunció una nueva inversión de esta empresa por 330 
millones de pesos para otras instalaciones que estarán listas en el 2014. Con la presencia de Patrick Coller y 
Herve Boyer, CEO y presidente de Faurecia, respectivamente, así como de Pablo Rodríguez Regordosa, Secretario 

de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), el Gobernador reconoció la confianza de los 
empresarios en Puebla para traer inversiones, crear empleos y desarrollo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42691&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-
Moreno-Valle-Planta-Faurecia-y-anuncia-nuevas-inversiones 
 

RETO DIARIO 

 Hasta 500 maestros de la Sección 23 serían afectados por cuentas congeladas 
Tras la indicación de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP) de congelar las cuentas bancarias del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor, líder de la Sección 23, 
comentó que en su caso fueron afectados los Fondos de Retiro (F3) y Crédito (FAC23), mismos que suman entre 

10 y 15 millones de pesos. No obstante, Salgado Néstor, pidió tranquilidad a sus compañeros sindicalizados, 
pues, tanto su dinero, como sus intereses, se encuentran seguros. Sin embargo, en caso que este congelamiento 
siguiera por varios meses serían 500 los trabajadores, a quienes se les dan mensualmente cheques de créditos o 
devoluciones, los que resultarían directamente afectados. (Belegui Enríquez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42686&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-500-
maestros-de-la-Seccion-23-serian-afectados-por-cuentas-congeladas 
 

RETO DIARIO 

 Desprestigio de Mario Marín, similar al de Elba Esther: Dóger 
El diputado federal por el PRI, Enrique Dóger Guerrero, declaró que su partido debe reconsiderar el regreso a la 

actividad del ex gobernador, Mario Marín Torres, ya que en la percepción negativa de políticos, después de la ex 
líder vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), sigue el ex mandatario poblano. “El 
PRI debe considerar la afectación que puede tener la imagen de Mario Marín, me parece que en el ranking de 
simpatías, a nivel nacional, estaba, Elba Esther Gordillo y cerca, Mario Marín; a la gente no se le olvida el 
escándalo ‘Lydia Cacho’”, sentenció. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42677&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprestigio-de-
Mario-Marin,-similar-al-de-Elba-Esther:-Doger 

 
RETO DIARIO 

 PRI confía que IEE cambie actitud omisa y castigue a los adelantados 
“El PRI sigue brindando su voto de confianza a los actuales consejeros electores, aunque espero que cambien las 

actitudes omisas que han tenido y sancionen las promociones de aspirantes a cargos de elección popular”, 
declaró, la dirigente del Comité Municipal tricolor, Claudia Hernández Medina. “Han tenido aciertos y han estado 
haciendo sus trabajos, pero, en el caso específico de no hacer un llamado y estar actuando por omisión, ahí le 
quedan a deber, no sólo a los partidos políticos, sino a la ciudadanía”, expresó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42678&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-confia-que-

IEE-cambie-actitud-omisa-y-castigue-a-los-adelantados 
 
RETO DIARIO 

 Maldonado regaña a Cotoñeto por dudar de alianza PAN, PRD y Panal  
El dirigente municipal de Acción Nacional (PAN), en Puebla, Gerardo Maldonado Balvanera, calificó como 
“irresponsables” las declaraciones del líder estatal del sol azteca (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, quien dijo que su 
partido ya no valora unir fuerzas para este 7 de julio con Nueva Alianza (Panal). En entrevista telefónica, 
argumentó que el tema de la alianza se concretará por las dirigencias nacionales del PAN, PRD y Nueva Alianza; 

por lo tanto, insistió que es muy pronto declarar lo anterior, mismo que no abona en nada a las negociaciones. 

(Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maldonado-
regana-a-Cotoneto-por-dudar-de-alianza-PAN,-PRD-y-Panal 
 
RETO DIARIO 

 Aumentó 174 por ciento el delito de feminicidio en gobierno de Moreno Valle 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42691&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-Moreno-Valle-Planta-Faurecia-y-anuncia-nuevas-inversiones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42691&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Inaugura-Moreno-Valle-Planta-Faurecia-y-anuncia-nuevas-inversiones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42686&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-500-maestros-de-la-Seccion-23-serian-afectados-por-cuentas-congeladas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42686&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-500-maestros-de-la-Seccion-23-serian-afectados-por-cuentas-congeladas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42677&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprestigio-de-Mario-Marin,-similar-al-de-Elba-Esther:-Doger
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42677&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Desprestigio-de-Mario-Marin,-similar-al-de-Elba-Esther:-Doger
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42678&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-confia-que-IEE-cambie-actitud-omisa-y-castigue-a-los-adelantados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42678&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-confia-que-IEE-cambie-actitud-omisa-y-castigue-a-los-adelantados
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maldonado-regana-a-Cotoneto-por-dudar-de-alianza-PAN,-PRD-y-Panal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42676&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Maldonado-regana-a-Cotoneto-por-dudar-de-alianza-PAN,-PRD-y-Panal
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El Comité de Feminicidios en el Estado de Puebla reveló que a dos años del gobierno de Rafael Moreno Valle 
Rosas, este delito aumentó en un 174 por ciento, teniendo como focos rojos tres municipios de la entidad. Sobre 
el particular, Rosa Borras, quien es integrante del referido comité, explicó que los tres municipios que son 
considerados focos rojos, son Puebla, Tehuacán y Huauchinango; por lo tanto, consideró importante que el 
gobierno del estado ponga mayor atención en este tema. Comentó que este domingo la organización realizará 

algunas actividades en el zócalo de Puebla para conmemorar el Día Internacional de la Mujer. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumento-174-
por-ciento-el-delito-de-feminicidio-en-gobierno-de-Moreno-Valle- 
 
RETO DIARIO 

 Diputado pide terminar rezago de cuentas públicas antes de suspender revisiones 
El integrante de la Comisión Inspectora del Congreso, el priista, Ernesto Leyva Córdova, declaró que antes de 
aceptar un acuerdo para dejar de dictaminar cuentas públicas durante el proceso electoral, mismo que 
prácticamente está en marcha, se debe terminar con el rezago que existe en la revisión de los sujetos de 2011. 
Consideró que es conveniente que estos acuerdos se busquen para construir el consenso entre las diferentes 

bancadas y se logre la gobernabilidad en el Poder Legislativo, sin que se genere mayoría desde la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42674&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-pide-
terminar-rezago-de-cuentas-publicas-antes-de-suspender-revisiones 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Buscan amparos cercanos a Gordillo 
Jueces federales rechazaron resolver los amparos que solicitaron contra posibles órdenes de aprehensión en su 
contra Francisco Arriola Urbina, quien fuera esposo de la ex dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE); su yerno, René Fujiwara Apodaca, y Silvia Luna Rodríguez, representante del Comité Ejecutivo 
Nacional del gremio. Juzgadores de Jalisco y del Distrito Federal argumentaron no tener jurisdicción para definir las 
demandas de amparo que interpusieron los promoventes, desde el 4 de marzo pasado, contra la posible existencia 

de órdenes de captura solicitadas por la Procuraduría General de la República (PGR). (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41580.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Partidos buscan firmas para cambios a Telecom 
La presentación de la iniciativa del Consejo Rector del Pacto por México con la que se implementará un nuevo 
marco rector de las telecomunicaciones en México se pospuso para la próxima semana. Los líderes partidistas en el 

Consejo Rector argumentaron que la presentación de la citada reforma a las telecomunicaciones se aplaza debido a 
que el presidente Enrique Peña Nieto viaja hoy a Caracas a las exequias del mandatario venezolano, Hugo Chávez. 
Hasta el cierre de esta edición, los integrantes del Pacto por México reunían las firmas de todos los partidos que 
conforman este acuerdo en la idea de que sea una presentación conjunta y con el aval de todos.  (Carina García) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41581.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Investigará la PGR saqueo a Tabasco 

La Procuraduría General de la República (PGR) atrajo la investigación en torno al presunto desvío de recursos 

públicos que se habría cometido en Tabasco para, presuntamente, beneficiar a la familia del ex gobernador Andrés 
Granier Melo. Jesús Murillo Karam, procurador general de la República, confirmó que pidió atraer la investigación a 
fin de que el Ministerio Público Federal realice las investigaciones derivadas de los señalamientos del gobernador 
Arturo Núñez, en el sentido de que desaparecieron mil 918 millones de pesos de las arcas estatales y se adquirió de 
manera irregular deuda por más de 17 mil millones de pesos. (Francisco Reséndiz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41583.html  

COLUMNAS 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumento-174-por-ciento-el-delito-de-feminicidio-en-gobierno-de-Moreno-Valle-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42675&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aumento-174-por-ciento-el-delito-de-feminicidio-en-gobierno-de-Moreno-Valle-
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42674&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-pide-terminar-rezago-de-cuentas-publicas-antes-de-suspender-revisiones
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=42674&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputado-pide-terminar-rezago-de-cuentas-publicas-antes-de-suspender-revisiones
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41580.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41581.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41583.html
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(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El mallete* de la Corte 
El día de ayer, la Suprema Corte de Justicia de la Nación emitió un escueto boletín en el que resalta el sentido 
de una resolución relacionada con un juicio civil en donde este columnista fue demandado por Armando Prida 

Huerta por un supuesto daño moral ocasionado por el texto de una de mis columnas, publicada en agosto de 
2009. 

 De acuerdo con el comunicado de la SCJN, se determinó que las palabras puñal ymaricones deben ser 
consideradas como causantes de daño moral, por el contenido homofóbico de las mismas. 
A reserva de conocer el sentido de la resolución de la Corte, es importante puntualizar que Armando Prida 
demandó por su propio derecho ante los tribunales argumentando que mi columna le había provocado daño 
moral. 

Ante esta hipótesis, un Tribunal Federal me concedió un amparo argumentando que las descalificaciones 
mutuas eran parte de una guerra mediática, lo cual no puede generar un daño por la naturaleza de nuestra 
profesión y por el ejercicio de la libertad de expresión garantizado como un derecho constitucional. 
Una vez otorgado dicho amparo, Prida Huerta acudió a la SCJN, a través de un recurso de revisión, 
argumentando violaciones a sus garantías constitucionales. 
Después de esta larga travesía jurídica, el día de ayer la primera sala de la Suprema Corte sesionó dándole un 
vuelco al asunto, al iniciar una discusión sobre dos palabras utilizados en esa columna: puñal y maricones. 

De manera inexplicable, el ministro ponente Arturo Zaldívar Lelo de Larrea abordó el tema y sometió a la 

consideración de sus compañeros de sala el tema de la supuesta homofobia contenida en mi texto. 
Y digo inexplicable porque la columna en cuestión jamás emplea esos términos para dirigirse a Armando Prida. 
Si bien es cierto que los términos fueron utilizados, éstos tenían otros destinatarios ajenos al dueño de Síntesis, 
por lo que es inaplicable el supuesto del daño moral en contra de una persona a la que nunca se le adjudicaron 
esos calificativos. 

Quiero pensar que la revocación del amparo sólo sea para dejar un precedente respecto a los términos 
considerados por los ministros como homofóbicos, y no por haber generado un daño a una persona a la que 
nunca se le dirigieron esos calificativos. 
Para dar un mayor contexto les presento el link, en donde se puede leer de manera íntegra el contenido 
de Contracara, publicada en 2009. 
http://www.twitlonger.com/show/l83dsk 
Me resisto a creer que el ministro Zaldívar Lelo de Larrea no se haya percatado de que Prida nunca fue 

señalado como puñal ni maricón. 
El señor actuó por derecho propio y no en representación de quienes pudieran sentirse aludidos, lo cual deja 

sin efecto su demanda por el supuesto daño moral. 
Así las cosas, esperaré paciente a conocer el sentido de la resolución y sus efectos legales. 
La polémica por la homofobia 
Más allá de las puntualizaciones jurídicas, el comunicado de la Corte provocó una controversia por la resolución 
emitida. 

 En diversos medios internacionales, nacionales y locales, la resolución de los ministros generó diversos puntos 
de vista. 
Por un lado, la Cenapred se congratuló por la acción antihomofóbica, y por otro existieron posturas que 
tacharon de absurdos y anacrónicos a los ministros, por no entender la idiosincrasia mexicana. 
Al final del día, no creo que en este país alguien se haya salvado de recibir uno de estos calificativos, que 
forman parte del folclor y la picardía nacional. 

Ya no hablemos de los porteros del futbol mexicano en cada despeje. 
¿O acaso demandarán a las porras? 

*Mallete. Martillo utilizado por los jueces al momento de emitir una sentencia. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2066 

 
 
 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.twitlonger.com/show/l83dsk
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2066
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Encrucijada priista 
Este día estará en Puebla Ivonne Ortega Pacheco, la secretaria general del PRI, y viene ya con claras 
indicaciones de dictar línea en cuanto a la definición del candidato del PRI a la alcaldía, la cual se disputan sólo 
dos personajes: el rector Enrique Agüera Ibáñez y el empresario José Chedraui Budib. 

Aunque las plumas dogeristas incluyan a su mecenas y patrón, el diputado federal está fuera de la contienda; 
es más, es invitado sólo a las fotos porque en el CEN del PRI tienen claro el papel que ha jugado el legislador 
federal dentro de su partido, la operación política de la cual echó mano el año pasado para ganar en el distrito 
6 y, por supuesto, los intereses que representa, que no son otros que los de Casa Puebla. 
Pero volviendo al tema central que es la definición de la candidatura, sólo hay dos vías. 

La primera es la alternativa que, de acuerdo con los números, sería la que tendría mayores posibilidades de 
obtener el triunfo, y esa no es otra que la del rector Enrique Agüera Ibáñez, con 8 años de exposición 

mediática constante, un prestigio académico consolidado y con una estructura sólida que lo puede respaldar. 
Aunque no tiene antecedentes priistas, es factor de unidad al interior de todos los grupos del tricolor y se 
presenta como una opción sólida para encabezar al priismo en Puebla capital, el cual se fue al tercer lugar en 
las preferencias electorales en 2012, cuando Peña Nieto y Blanca Alcalá, hoy senadora, estuvieron en las 
boletas. 
Sus números son su principal respaldo, su relación con el gobernador del estado es buena, aunque se ha 
deteriorado pues se dice que el rector había prometido al mandatario no participar en la contienda. 

Por otra parte, el empresario José Chedraui Budib representa una alternativa fresca, nueva, pero sin los 
números que tienen otros de los participantes en la interna priista. 
Se dice, incluso, que estos números son los que preocupan a la propia Ivonne Ortega, quien hace uno días, en 
la toma de posesión de Aristóteles Sandoval como nuevo gobernador de Jalisco, comentó con cierto personaje 

este tema. 
Otra situación que el PRI debe revisar es cómo van a cobijar al candidato priista. ¿Con qué piezas irá a la 

contienda por las siete diputaciones de la capital? 
Si el rector Agüera es el candidato, él puede arrastrar a los candidatos a diputados y ser figura central para 
ganar y con ellos arrebatar el Congreso al morenovallismo, como se quiere. 
En caso contrario, si José Chedraui Budib es el candidato del tricolor, necesitará estar muy bien cobijado por 
cuadros con trayectoria y “colmillo” político para cerrar la brecha con los cuadros del morenovallismo, el cual, si 
no hay cambio de planes, enviará a la mitad del gabinete a la contienda. 
El golpe propinado al gobernador Moreno Valle con la detención de Elba Esther Gordillo ha sido brutal pero los 

operadores del mandatario aún están en pie de guerra y listos para ir a la batalla, sabedores de que no tienen 
de otra: si pierden la capital, pierden el Congreso y con ello el control de Puebla. 
La encrucijada tricolor es interesante, no se pueden confiar en que ya todo se resolvió con la detención de la 
maestra.  

Gali cree que fue Pablo 
Gente cercana al secretario de Infraestructura confió a este reportero que al parecer todo indica que fue gente 
del secretario de Competitividad, Desarrollo Económico y Trabajo, Pablo Rodríguez Regordosa, la que se dio a 

la tarea de colocar 45 mantas en diferentes puntos de la ciudad donde se repudia la posible postulación de José 
Antonio Gali Fayad como candidato del PAN a la alcaldía. 
La línea de investigación se dirige hacia las oficinas del titular de la Secotrade, y al parecer algunas cámaras de 
video del ayuntamiento de San Andrés Cholula pueden confirmar la versión. 
El ayuntamiento de Puebla alega que sus cámaras no pudieron capturar ningún movimiento de los personajes 
que colocaron estas mantas. Quienes alegan esto flaco favor le hacen al presidente municipal, Eduardo Rivera 

Pérez, porque entonces significaría que de nada ha servido la millonaria inversión que se ha hecho en la 
adquisición de este equipo. 
Al parecer, el Yunque se quiere envalentonar luego del golpe asestado al gobernador tras la detención de su 
madrina política, Elba Esther Gordillo, pero —como siempre— tiran la piedra y esconden la mano. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2063 
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Elba Esther también enriqueció a los líderes poblanos del SNTE 
Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, como antes lo hicieron Cirilo Salas y Eric Lara, manejan 
recursos superiores a los mil 300 millones de pesos. Dinero a completa discreción, del que no rinden cuentas a 

nadie, más que a Elba Esther Gordillo. Los profes poblanos también son ricos. 
Durante sus más de 24 años al frente del sindicato magisterial, Elba Esther Gordillo se adueñó del sistema 
educativo en México no sólo con la complacencia de los presidentes emanados de Acción Nacional, sino con 
el beneplácito de los gobernadores, mayoritariamente priistas, que fácilmente cedían a sus chantajes. 
Incluido también, claro, el delegado Fernando Moreno Peña quien hoy despotrica en su contra pero que en sus 

días de poder en Colima le concedió el oro y el moro a la Sección 6. No fue el único: el esquema de 
descentralización en los tiempos de Salinas culminó en una doble negociación salarial. Por una parte, las 

condiciones generales de trabajo y el aumento al salario pactado por la Federación con el Comité Nacional del 
SNTE. Por el otro, las negociaciones particulares en cada estado basado en pliegos petitorios absurdos por 
abusivos, como bonos por el Día del Maestro, y claro, los jugosos aguinaldos. 
Eran los días en los que todo mundo quería quedar bien con Elba Esther Gordillo: granjearse su apoyo, 
llenarle la panza a los líderes locales, aprobar más y más comisionados, utilizarlos como operadores 
electorales. Pero no hay nadie inocente: los gobernadores del PRI, del PAN, del PRD. Todos le siguieron el 
juego. Tan jugoso fue el negocio que, tras su expulsión del tricolor en 2003, se decidió a crear su propio 

partido, Nueva Alianza, que se convirtió en un elemento más de chantaje: el brazo legislativo del sindicato 
magisterial. 
Elba Esther Gordillo, nadie puede dudarlo, enriqueció a los maestros de México. Empezando por ella 
misma, pasando por los líderes de las secciones y sus estructuras sindicales, y culminando con 

los maestros de a pie que vieron mejorados sus ingresos modestos. Gracias a “La Maestra”, no puede 
negarse, la docencia se convirtió en una actividad dignamente remunerada, y gracias a su promedio de 

ingreso, son la base de la actual clase media. 
Por haber enriquecido a los menos y dignificado a los más, Gordillo creyó que podía movilizar en su defensa 
al millón 200 mil docentes en el país con un movimiento de su mano. El tamaño de su soberbia era del 
tamaño del enriquecimiento. Soñó “La Maestra” que a su orden podía paralizar el sistema educativo y poner 
de rodillas al Estado mexicano.  
Pero en la realidad algo falló: el SNTE la dejó morir. El Congreso Extraordinario eligió un nuevo dirigente en 
Juan Díaz de la Torre y sanseacabó. Ninguno de los líderes en las secciones convocó a paro, y tras derramar un 

par de lágrimas en su memoria, los dirigentes como Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera volvieron a sus 
asuntos. Un tigre de papel alzado en pies de barro. ¿Por qué le fallaron los cálculos a la exdirigente? 
¿Por qué sus maestros no salieron a las calles en su defensa? ¿Y los líderes seccionales se cruzaron de brazos?  
Una vez más, y como diría Zeus Muníve, lo que no suena lógico, suena metálico. Antes que la defensa de 

su lideresa, la estructura sindical se abocó a la defensa de sus intereses económicos. Ahora, gracias a que la 
PGR congeló las más de 80 cuentas del SNTE y liberó algunas, se descubrió el secreto mejor guardado por las 
secciones 23 y 51 en Puebla: las cantidades multimillonarias a las que ascienden los fondos de 

ahorro de compensación a jubilados, así como de ahorro y crédito. 
Los angelitos Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa, como antes lo hicieron Cirilo Salas y Eric 
Lara, manejan recursos superiores a los mil 300 millones de pesos. Sí, leyó bien, mil 300 millones de 
pesos entre las secciones 23 y 51. Dinero a completa discreción, del que no rinden cuentas a nadie, más que 
a Elba Esther Gordillo. Los profes poblanos también son ricos. Riquísimos a manos llenas. 
El fondo de ahorro de la sección 23 asciende a alrededor de 800 millones de pesos, y el de la 51, a 456 

millones. Pero no es la única cantidad: cada sección recibe anualmente9 millones en concepto de 
cuotas que son descontadas directamente por el patrón, es decir, la Secretaría de Educación Pública, aun sin 
el consentimiento de los agremiados. Solamente 1 por ciento, pero que en volumen por los 70 mil maestros 
que hay en Puebla, alcanza los 18 millones al año. 
Mil 300 millones de pesos manejados de forma discrecional que se alimentan, además, por el generoso 

aguinaldo de 90 días que les concedió Melquiades Morales. Por los premios y bonos de cada negociación. 
Si esa es la fortuna del SNTE en Puebla, ¿a cuánto ascenderá el patrimonio completo del SNTE, y del que 

Elba Esther disponía para sus cirugías, joyas, bolsas, viajes, obras de arte y casas?  
En el SNTE no hay nadie inocente, como tampoco lo hay entre los gobernadores y exgobernadores que le 
vendieron el alma a Elba Esther: nadie tiene dedo flamígero para señalar. Entre todos crearon a 
un monstruo de mil cabezas lleno de corrupción y que culminó en un enriquecimiento para Gordillo, en 
fortunas laterales para los líderes seccionales, y en una educación paupérrimaque nos tiene hundidos como 
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país. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5024-elba-esther-
tambi%C3%A9n-enriqueci%C3%B3-a-los-l%C3%ADderes-poblanos-del-snte 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

Descansa 
Interesante todo el recuento sobre la vida y obra del que fuera presidente de Venezuela, Hugo Chávez, de 
quien todas las televisoras, radiodifusoras y portales han hablado sin cansancio las últimas 72 horas. 
En su trayectoria quedan inscritas páginas de gloria y dolor a partir de sus convicciones e ideales. 

En la vida de los venezolanos hay mucho de qué hablar, los más que lo llevaron al poder por la vía del voto por 
casi tres lustros convencidos de su propuesta, y otros que se vieron afectados dramáticamente en sus intereses 
y tuvieron que abandonar Venezuela, mientras unos cuantos casi fueron puestos con sus maletas en las 

puertas del país.  
Lo que puede convencer de sus más de 15 años en el gobierno, es que de acuerdo con los reportes 
internacionales en Venezuela no hay analfabetas y la gasolina cuesta la mitad de lo que nos cuesta a los 
mexicanos, pero lamentablemente los venezolanos enfrentan hoy una altísima inflación, carencias de 
mercancías básicas como arroz, frijol, pasta de dientes y lo peor: un rencor social que aunque para Carlos Marx 
el motor de la historia era la lucha de clases, en la realidad deja un país con profundas divisiones económicas, 
sociales e ideológicas que sumadas, obstaculizan el avance. En realidad, hoy Hugo Chávezestá contado, 

medido y pesado como manifiesta la Biblia, “ya no es de este mundo” 
Como todos los humanos, con una trayectoria de claroscuros pasa a severo juicio de la Historia. 
Tranquilos 

Los poblanos debemos estar tranquilos y no variar nuestros hábitos alimenticios que incluyen el huevo, y que 
en muchas familias se convierte en el único aporte de proteína animal que requiere el cuerpo humano. 
El consumo de huevo en Puebla debe producirse sin el temor a contraer padecimientos, porque pese a que el 

foco de infección y contagio de la influenza que se dio en algunas granjas de Guanajuato y Jalisco, las 
autoridades de agricultura y sanidad en coordinación con los responsables de las granjas avícolas de Puebla y 
de otros estados como San Luis Potosí, Hidalgo, Michoacán, Morelos y Querétaro se apresuraron a tender un 
cerco sanitario y aplicaron el biológico correspondiente, de manera que la industria avícola del centro del país 
está protegida y la calidad del huevo no está en duda. 
Así usted y yo podemos consumir los famosos blanquillos del desayuno sin ningún temor, reportan desde las 
avícolas de Tehuacán. 

Por cierto, no está por demás insistir en los mitos y realidades del huevo: estimula el buen funcionamiento del 
cerebro, de la memoria, ayuda a preservar la salud visual, al sistema cardiovascular y los nutriólogos sostienen 
que es mas dañino para la salud no hacer ejercicio, una adicción como el fumar, que consumir todos los días 
uno o dos huevos. 

Innovación 
El martes nos referimos al talento empresarial del poblano Juan Carlos Fernández Carvajal, el famoso 
“Diablo”, que ya logró colocar a los dueños de Femsa en el lugar número 179 de los 200 más ricos del mundo 

que publica anualmente la revista especializada en negocios Forbes. 
Pues hoy el visionario poblano concreta una alianza estratégica con Banco Santander para ofrecer en las cajas 
de sus 10 mil 800 tiendas Oxxo, el servicio de caja para que usted cuenta habiente si es poseedor de una 
tarjeta Santander de débito, pueda hacer depósitos a su plástico, pagos y también pueda retirar efectivo en 
cualquiera de las tiendas Oxxo que operan sin parar los 365 días del año y las 24 horas del día. 
Así de sencillo el proceso. 

Además de los pagos que ya le reciben estas tiendas por los servicios de gas, luz, teléfono, televisión y hasta 
de servicios funerarios. 
¿Qué sigue? 
Por cierto que Santander así logra una red de cajeros en territorio mexicano de 13 mil puntos para estar al 

alcance y la altura de sus clientes. 
La feria de las franquicias 
Si usted tiene en mente invertir en un negocio, no descarte la posibilidad de hacerlo en uno de franquicia que 

le garantiza mayor seguridad a cada peso invertido, por la experiencia que esta modalidad de negocios 
acumula y transmite desde el proceso de estudio de mercado, capacitación y los manuales que le entrega para 
trabajar desde la localización del mejor punto para abrir su negocio, cómo instalarlo, los trámites, la 
preparación de personal y la forma de comenzar a trabajar. 
Todas las franquicias a su alcance las tiene usted a partir de hoy en el World Trade Center de la ciudad de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/5024-elba-esther-tambi%C3%A9n-enriqueci%C3%B3-a-los-l%C3%ADderes-poblanos-del-snte
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México, en la XXXVI Feria Internacional de Franquicias, a donde van con todo su ímpetu más de una veintena 
de franquicias poblanas que ya ofrecen halagüeños dividendos a los inversionistas. 
Se tiene estimado que de las operaciones de compra venta de esta feria, los próximos meses se generen 11 mil 
200 empleos directos en el país. 
Los negocios en franquicia los hay para diversos niveles, desde 30 mil pesos hasta millones, todos igual de 

seguros. 
De Puebla participan 70 desde pinturas, plantas purificadoras y envasadoras de agua, estancias infantiles, 
tacos, tortas, comida poblana, cafeterías, servicios turísticos, papelería, automotriz, de cuidado personal, 
gimnasios, farmacias, tintorerías, que en global suman 5 mil puntos de venta. 
Javier Maldonado, presidente de la Red Nacional de Franquicias, reveló que el 2012 fue un año de sumar y 

multiplicar en estos negocios 
A siete días 

A siete días de arrancar el Tianguis Turístico Internacional en Puebla, la ciudad con todo y las más encontradas 
opiniones de los especialistas luce esplendorosa. 
Una corriente de urbanistas y restauradores sostiene que con la arquitectura rescatada y puesta en valor era 
suficiente, y otros admiten que las jardineras, los guardapeatones le dan un toque diferente y hasta de 
pertenencia si se recuerda los antiguos patios de las casonas con macetas, macetones y jardineras que 
hablaban del gusto y sensibilidad de cada familia.  
Qué pena que en algunos inmuebles comenzaron de inmediato las pintas, los grafitis, y qué bien que no se han 

olvidado en este embellecimiento de los templos, como La Merced, que hoy con muros amarillo y blanco y un 
trabajo delicado resalta los detalles de su decorado parecido al de la casa de Alfeñique. 
Por cierto, en el interior de este templo se venera la imagen de un niño Jesús, al que menores y familias 
completas le llevan juguetes, dulces, camisetas del Puebla FC y de la Selección Mexicana. 

Hay que comprender que cualquier templo guarda en su interior una riqueza arquitectónica invaluable, 
escultórica y pictórica. 

En este recuento surge una pregunta que muchos se hacen: ¿cómo paulatinamente han desaparecido 
imágenes y esculturas de nuestros templos? 
¿En las casas de quiénes están? 
Dicen que hay oficinas privadas que hasta se confunden con una sacristía, pese a que poco conocen de esto, y 
que ni siquiera son practicantes del catolicismo. 
Sobre este tema, se asegura que en un sexenio anterior es cuando abiertamente se dio el mayor saqueo de 
arte religioso y no pasó nada. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/4996-descansa 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Los políticos en acción 

Ayer, el delegado del comité nacional del PRI, Fernando Moreno Peña, tuvo una reunión con un grupo de 
priistas (en el PRI también hay grupos y tribus) de la que los asistentes salieron encantados. 
Y es que el exgobernador de Colima, Moreno Peña, es un simpático natural, tiene carisma y se desenvuelve con 

soltura. Casi siempre acude a este tipo de reuniones acompañado de Pablo Fernández del Campo, el dirigente 
estatal, que dio la sorpresa a los priistas pues nadie se imaginaba que fuera a tener tan buen desempeño al 
frente de su partido, como lo ha tenido. 
Hoy estará aquí la secretaria general del comité nacional del PRI, doña Ivonne Ortega, exgobernadora de 
Yucatán. Viene, como ya le dijimos, a evaluar el trabajo que su partido ha realizado con miras a las elecciones 
de julio y a medirle el agua a los camotes, para ver la posibilidad de que haya un candidato de unidad para la 

presidencia municipal de Puebla. Hay seis aspirantes, de los cuales tres son punteros: Enrique Agüera, Enrique 
Doger y José Chedraui. Los otros tres son ilustres priistas que ya están siendo contemplados para las 
candidaturas a diputados locales: Óscar Aguilar González, Víctor Giorgana Jiménez y Víctor Gabriel Chedraui. 
En la otra esquina, en el PAN, están divididos: unos quieren las alianzas con los partidos PRD, Movimiento 

Ciudadano y Nueva Alianza, y otros no la quieren. Unos aceptan a candidatos de extracción priista y otros no la 
aceptan.  
Los panistas no tienen oficio político y no se han dado cuenta que sin candidatos ciudadanos nomás no la 

hacen. En estos momentos pretender que el candidato a la presidencia municipal sea totalmente panista, es 
absurdo. Tienen ya a un prospecto que si no les garantiza el triunfo, y podría ser que sí, sí les garantiza una 
derrota honorable. Se trata de Antonio Gali. Cualquier otro está destinado al fracaso más espantoso.  
Tienen buenos prospectos para candidatos a diputados locales, entre ellos el actual secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla, y el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. El primero de 
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ellos es recién afiliado al PAN pero estudió los documentos básicos y la historia del panismo. Sin duda sabe 
sobre su partido mucho más que militantes poblanos con años de militancia.  
A los perredistas también los divide la posible alianza con el Panal. La cúpula del partido del Sol Azteca la 
quiere, pero la mayor parte de las tribus la rechaza. 
En la entrevista que le hicieron en el diario 24 HORAS de la ciudad de México a Diego Fernández de Ceballos, 

éste dijo no aspirar a algún cargo público pero ser miembro del PAN. Respecto a las alianzas, dice que le 
parecen absurdas y que además está plenamente probado que no sirven para nada. 
Homenaje a Chávez en Puebla 
Varias decenas de estudiantes y catedráticos de la BUAP y otras instituciones de educación 
superior, así como otras personas de diferentes sectores, se reunieron ayer en la explanada de la 

fuente de San Miguel para rendir un sencillo pero sentido homenaje al presidente venezolano que 
acaba de fallecer, Hugo Chávez Frías. 

Varios oradores hablaron de la vida y obra del líder latinoamericano más importante después de Fidel Castro. 
Expusieron sobre su apoyo a los pueblos latinoamericanos, sobre su oposición al imperialismo yanqui y a la 
derecha de su país y sobre su lucha contra la pobreza y la desigualdad que impera en América Latina. 
Fue el creador del movimiento bolivariano y no tuvo pelos en la lengua, dijo uno de los oradores, para poner en 
su lugar a los gringos y al mismo rey de España, que quiso callarlo como si nuestros pueblos fueran todavía 
colonias españolas. 
Mañana es el Día de la Mujer  

Los esfuerzos que muchas mujeres en el mundo vienen haciendo desde hace años para lograr la 
igualdad de oportunidades con los hombres y contra la violencia física y sicológica que se ejerce 
sobre ellas, ha avanzado poco. 
Mañana se celebra el Día Mundial de la Mujer y habrá actos en Puebla, en el Distrito Federal y en todos los 

estados del país. 
Son actos para denunciar los abusos de que son objeto las mujeres en el trabajo, en el estudio y en todas 

partes, pero lo más grave, en el seno del hogar. 
Estas actividades sirven para crear conciencia, pero de nada servirán si no van acompañados de una efectiva 
educación que cambie la mentalidad de hombres y mujeres: de los primeros para respetar los derechos de las 
féminas y verlas como sus iguales y de las segundas para actuar con dignidad y con pleno conocimiento de sus 
derechos, para exigir sean respetados. 
La senadora poblana Blanca Alcalá anda muy activa en el Senado de la República para que esta celebración del 
8 de marzo tenga una repercusión importante en nuestro país y se hagan cambios en las leyes a fin de que los 

derechos de las mujeres estén plenamente reconocidos. 
Notas breves: Ayer, el titular de la Secretaría General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, hizo 
entrega a ciudadanos de San Pedro Cholula, Cuautlancingo y Coronango de 160 actas de nacimiento, 50 
rezagadas, y 100 actas de matrimonio a otras tantas personas que carecían de esos documentos, que son 

básicos para gozar de los derechos que nos da a todos ser ciudadanos de este país y de este estado. En el acto 
hubo una boda y Manzanilla Prieto fue testigo de la historia… El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
tuvo ayer una reunión con directivos de las cámaras de Comercio y de Turismo y Servicios para tratar lo 

relativo al Tianguis Turístico que va a realizarse aquí, por primera vez en un destino que no es de playa, a 
partir del 17 de este mes. Dijo el gobernador que el evento servirá para promover a Puebla nacional e 
internacionalmente y dar a conocer los atractivos que ofrece la ciudad de Puebla y las ciudades y pueblos de la 
entidad, seis de ellos designados este año pueblos mágicos, para los turistas nacionales y extranjeros. 
 http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5000-los-pol%C3%ADticos-en-
acci%C3%B3n 

 

 
 

(En Punto) 
La secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, no viene este día a la entidad con la encomienda de 

"destapar" al candidato de ese partido a la presidencia municipal de Puebla, como se piensa en algunos círculos 

políticos. 
En lugar de eso, de soltar el nombre del "bueno" para la más peleada de las nominaciones, la representante del 
CEN recibirá de parte de la dirigencia estatal un paquete de listas con los nombres de los aspirantes mejor 
posicionados en los 26 distritos electorales, así como en los municipios más importantes del estado. 
Ivonne Ortega recogerá información que se llevará a la capital del país con el claro propósito de ir perfilando la 
identidad de los próximos candidatos a cargos de elección popular, tanto candidatos a diputados locales como a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/5000-los-pol%C3%ADticos-en-acci%C3%B3n
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presidentes municipales. 
En los dos días previos a la visita de la exgobernadora de Yucatán, los jerarcas locales instruyeron a una 
comisión de auscultación, integrada por cinco "notables", para que analizara y depurara el contenido de 
decenas de carpetas llegadas a la sede del partido desde los más variados rincones de Puebla. 
Durante lunes y martes, los auscultadores se encargaron de tachar y palomear aspirantes a diputados y a 

ediles según su vasto conocimiento de los grupos priistas en el estado. 
El ejercicio es bueno. 
Lo malo, para ciertos aspirantes, es el marcado marinismo de la comisión. 
Si usted revisa la identidad de los cinco integrantes, encontrará que por lo menos tres de ellos fueron 
colaboradores muy cercanos del ex gobernador Mario Marín Torres. 

Ahí le van: 
Antonio Hernández y Genis, Martín Fuentes Morales, Joe Hernández Corona, Rocío García Olmedo y Carlos 

Barrientos de la Rosa. 
Los tres primeros traen grabada en el pecho la marca "Marín", y de los otros dos por lo pronto se tienen dudas, 
nada más.  
Imagine usted. 
Si estos cinco "notables" fueron los encargados de auscultar las listas de precandidatos del PRI, ya podrá darse 
una idea de quiénes serán los favorecidos. 
A ver cómo les va este día con Ivonne Ortega. 

 *** 
Los antreros, que se frotaban las manos ante la posibilidad de incrementar sus ganancias al ampliarse el 
horario de servicio nocturno en una hora u hora y media, probablemente se quedarán con las ganas. 
Y es que, de acuerdo a Pedro Gutiérrez Varela, regidor presidente de la Comisión de Industria y Comercio 

municipal, a un año de abrirse esa posibilidad, el ayuntamiento capitalino prevé no ampliar el horario de cierre 
de bares y demás establecimientos nocturnos, por lo que éste se sostendrá a las 03:00 horas. 

La decisión, en gran parte, fue por los pronunciamientos en contra, de empresarios y universidades que 
analizaron el peligro que representa para los jóvenes permanecer más tiempo en los antros, y después, al 
circular por la calle en estado poco conveniente. 
Lo que sí pretende el gobierno municipal de Puebla es definir nuevas reglas de seguridad para los muchachos 
que acuden a esos centros de diversión, como impulsar el "Conductor Designado" o incluso el "Mesero 
responsable" y "estacionamientos seguros". 
Dicha medida, si se implanta, podría extenderse a otros lugares con elevado índice de antros, como San Andrés 

Cholula, donde llega a ser escandaloso y en ocasiones de pena ajena el actuar juvenil, observándose peleas; 
menores de edad tirados en la calle e incluso chicas en completo estado de ebriedad o incluso semidesnudas. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 

 
Fuego Amigo 
¡¡¡A que jijos de su pink floyd son algunos politiquillos!!! ¡¡¡Total, si no van aguantar vara, tons que no le 

entren a los guamazos!!! Lo anterior lo digo por aquellos azules dolidos que apenas el domingo se enteraron 
que las encuestas dicen que Toni Gali Fayad va que vuela para ser el candidato del PAN a la alcaldía camotera y 
luego luego comenzaron a darle sus llegues pero a la malagueña; pues al día siguiente le armaron un numerito 
chafa con unas mama... mantas que solo unos cuantos vieron y en las que según decían que no lo quieren de 
abanderado y lo acusan de priista. ¡¡¡ay caray...esto aún no inicia y ya comenzaron a chiii...flar!!! 
Ante la "estrategia" hubo quienes de inmediato comenzaron el sospechosismo y repartieron culpas y apuntaron 

a los priistas. En cambio los angelitos tricolores se sacaron de onda, y que conste que no busco defenderlos ni 
nada por estilo, pero lo que sí es neta, es que los priyistas andan pajareando en otros asuntos internos que 
ahora si no han tenido tiempo de estar maquinando en contra del enemigo. ¡Ja, ya quisieran haber sido ellos 
los autores de las mama...mantas! 

En suma, no se hagan majes, la estrategia contra Gali vino del mismo PAN, es evidente que los llegues contra 
el aún secretario de Infraestructura son parte del fuego amigo que seguro va tener que enfrentar no solo 
previo a su designación, sino incluso en la misma campaña. Los fregadazos van a estar buenos y como diría un 

famoso slogan político "lo mejor está por venir". ¡¡¡eeeh!!! 
El ala dura del panismo no quiere a Gali de candidato, pues saben que representan al morenovallismo puro, 
pero les guste o no, aunque les cale; ya no tienen de otra, o lo aceptan o lo aceptan como su abanderado 
porque ya les dieron palo, les volvieron a dar camote otra vez y si se descuidan les hacen doble capirucho. 
Los ricos, digo, los maestros también lloran 
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No la chiii...flen, la maistra Elba Esther Gordillo cayó en el tambo. ¡¡¡Oh my god!!! Nadie en sus 5 sentidos, ni 
mucho menos embrutecido al estilo Niño Verde, se hubiera imaginado que la mayestra pisaría la cárcel. 
Con tal noticia, en Puebla a varios se les fue la leche. Al enterarse de la captura de la teacher se espantaron y 
se les subieron los blanquillos hasta el cielo, pues de inmediato les invadió el temor de que sus bussines se 
sepan. ¡¡¡Chaaarros!!!  

En cambio a otros, sobre todo a los maestros de base, les cayó como balde de agua fría enterarse que las 
cuentas del sindicato les fueron canceladas. ¡¡¡Madre Santa!!! Sin embargo suspiraron a manera de descanso 
cuando la misma tarde de ayer les notificaron que su lana esta segura, pues el sindicato logró recuperar el 
control de las cuentas. ¡¡¡Fiiiuuu!!! 
Y todo por culpa de Elba Esther 

Ahora con el escándalo de la profa. no solo el SNTE salió raspado, sino hasta el mismísimo PAÑAL, digo Panal; 
porque cuando todo estaba cocinado para lograr una alianza política en Puebla con el ánimo de arrasar en las 

elecciones de julio, hoy esa posibilidad ya se apestó para el PAN y compañía y todo por culpa de las uñas largas 
de Elba Esther.  
Por cierto que ante este panorama ahora resulta que el PerDeRé camotero le hace muuucho al tango para 
decidir si va o no va en alianza en las elecciones de julio y su choro radica en que sería una desventaja de 
aliarse con el "desprestigiado" Panal. ¡¡¡Ja, ahora resulta que el sol azteca tiene prestigio en Puebla!!!  
Curiosidades, monadas y otras lindezas  
Curiosidad. ¿Qué anda haciendo el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública, Mario Rincón 

González con los dichosos diálogos por la seguridad que realiza por aquí y por allá? Pues haciéndose maje no 
creo, más buen promoviéndose y vendiéndose para diputado. Aunque quiere representar a Amozoc, pretende 
despistar al enemigo por San Martín Texas-melucan. 
Otra curiosidad. ¿Qué noticia les traerá Ivonne Ortega este jueves a los Enriques, a los Chedraui, así como a 

Oscar Aguilar y al Dr Giorgana? 
Monada. Movimientos de Izquierda en Puebla denunciaron ante el IEE que hay políticos y funcionarios públicos 

que realizan actos anticipados de campaña. ¡¡¡Mtale!!! Los inocentes izquierdosos aún creen en los Reyes 
Magos.  
Lindeza. Que bonitas se ven las fachadas de las casonas del centro de la ciudad a las que recientemente les 
dieron su manita de gato, lááástima que esa imagen sea solo una finta, porque en realidad varias de esas 
construcciones antiguas están a punto de caerse, son una ruinas. ¡¡¡Le echan dinero bueno al malo!!! 
Como todos los jueves, ya cumplí. ¡¡¡Ah!!!, me preguntan que si todavía doy masajes a domicilio y hago 
mandados, les respondo que sí y también recibo propuestas indecorosas y con más enjundia recibo las 

mentadas de jefa, pero las esquivo re bien; así que me localizan 24 horas en twitter @fabrajan, espero sus 
encargos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 

 
Buscan bendiciones priistas 
Decenas de priistas vienen esperando horas por una entrevista, aunque sea de cinco minutos, en oficinas de 

funcionarios federales poblanos como Juan Carlos Lastiri Quirós, Jorge Estefan Chidiac, Alejandro Armenta Mier 
o Juan Manuel Vega Rayet, incluida la correspondiente a la Senadora Blanca Alcalá Ruiz.  
El motivo, lograr la "bendición" de alguno de ellos y sumar a sus cartas de presentación un logro más en la 
carrera por lograr la candidatura, ya sea a presidente municipal o diputado local. 
Cuentan que desde finales del año pasado y desde el mes de febrero, andan desatados los aspirantes en ser 
escuchados por alguno de esos personajes, con la finalidad de convencerlos de la bondad de su proyecto e 

influyan al momento de las definiciones de las nominaciones priistas. 
Algunos tuvieron éxito y salieron convencidos que serán la mejor opción para alguno de los 26 distritos en 
disputa a diputado local o en uno de los 217 municipios. 
Lo que no saben, es que los poderosos personajes, como buenos políticos, sino pregúntele a Juan Carlos 

Lastiri, subsecretario de Desarrollo Social, pacientes escuchan y escuchan para cerrar la conversación con más 
o menos la siguiente frase, "seguro si haces bien las cosas el partido -PRI- lo tomará en cuenta". 
En otras palabras, disciplina y alinearse a lo marcado por las altas esferas, deben sujetarse quienes aspiran a 

un cargo de elección popular al interior del Revolucionario Institucional. 
Pero saben que si logran convencer a uno de ellos, ya sea por amistad o simpatía, darán paso importante en 
sus aspiraciones políticas en plena etapa final de definiciones de quienes participarán en los comicios del 7 de 
julio. 
** 
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Aunque se especuló que la presencia este día de Ivonne Ortega, Secretaria General del PRI, tiene relación con 
el "destape" del candidato priista a la presidencia municipal de Puebla, la realidad es totalmente diferente. 
Básicamente viene a recoger datos e informes de la dirigencia estatal, sobre las mediciones realizadas respecto 
a las fortalezas y debilidades de quienes tienen más amplias posibilidades en los 217 municipios y los 26 
distritos a diputaciones locales. 

La idea es llevar a cabo en las oficinas del CEN el análisis correspondiente para palomear o tachar los nombres, 
por lo que se espera que a más tardar en 15 días haya definiciones claras al respecto. 
Sin embargo, otras voces señalan que será la semana siguiente cuando salga "humo blanco" al menos en la 
designación de quien irá a competir en la capital poblana. 
 ** 

Al interior de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) existe la sospecha de un fraude dado que no aparece 
el mobiliario supuestamente recibido vía donación por una empresa de los Estados Unidos ni los 600 mil pesos, 

destinados supuestamente a cubrir trámites aduanales para recibir los muebles. 
La historia comenzó en 2011 cuando en el entonces rector Marcelino Lara Orozco, fue persuadido sin éxito por 
el abogado de la institución, Héctor Silva González, para gestionar el equipo con la finalidad de mejorar las 
instalaciones a favor de los estudiantes. 
El "proyecto" fue nuevamente abordado con el rector en turno Jorge Alfredo Guillén Muñoz en junio del año 
pasado y convencido a realizar el trámite a cambio de una pequeña suma de 600 mil pesos por recibir el 
mobiliario con valor millonario. 

Tres meses después fue descubierto lo que parece un fraude virtual pues en el servicio de aduanas no tenían 
registro de ningún envío procedente de los Estados Unidos a la Universidad Tecnológica de Puebla. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Vacilantes, los candidatos de RMV  
*Caso Elba Esther, sin explosión 
No hay ninguna duda de que todo el panorama político le cambió al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Sus propios candidatos, con los que antes del escándalo de su protectora, Elba Esther Gordillo Morales, se 
contoneaba públicamente, ahora deben de estar preocupados. 
Sin la maestra, los docentes ya no recibirán la consigna de apoyar a los candidatos del gobernador. 
Al contrario, como se lo dije al lector en este espacio, avalan que Elba Esther Gordillo esté en la cárcel. 
Antes los callados, ahora son los que expresan su apoyo a las autoridades por destapar la “cloaca” en el 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. 
Esto hará pensar a los candidatos morenovallistas que solo, el gobernador no va a poder llevar a alguno de 

ellos al triunfo. 
Por lo menos, quien está en esta posición es su delfín, José Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura 
del gobierno estatal, quien mucho se pavoneaba con el ejecutivo, seguro de convertirse en el próximo 
presidente municipal de Puebla. 
Ya no es la misma fuerza. 
Moreno Valle Rosas, quien expresó a los maestros estar “molesto e indignado” por lo que le ha pasado a su 

protectora Elba Esther Gordillo Morales, por más alianzas que busque de partidos políticos, sabe que no será lo 
mismo. 
Qué podrá hacer con un PRD dividido y ahora titubeante de formar una coalición. 
Un Partido Nueva Alianza, con su fundadora en la cárcel. 
O bien, su creación del instituto político Compromiso por Puebla. 

Sólo el PAN le representa alguna fuerza. 
Sin embargo, no representa que se le cumpla lo que gritaba a los cuatro vientos: voy con todo en el 2013. 

Además, tiene ahora a un PRI que está actuando como auténtica oposición, que es lo que se requería en 
Puebla, según opinión de analistas políticos. 
Con todo ello, se le vinieron los nubarrones. 
Eso lo tiene que seguir aprovechando el Revolucionario Institucional. 
De ahí, su nueva estrategia de la que le comente, de capitalizar el escándalo de Elba Esther. 
¿No acaso lo hizo el PAN con otros casos en el pasado? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
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Veamos de donde salen más pantalones. 
Por cierto, hoy la Secretaria General del CEN del PRI, Ivonn Ortega, estará en Puebla. 
SIN TEMORES  
Cuando ocurrió la aprehensión de Elba Esther Gordillo Morales, vino a la mente de muchos la explosión de qué 
habría en el país por ello. 

Ya veían venir grandes manifestaciones, plantones, movilizaciones de todo tipo por esta detención. 
Ha sido todo lo contrario. 
El lector ha sido testigo de ello. 
Para qué salir a defender a quien vivía lujosamente a costa de las cuotas de los trabajadores de la educación. 
No tuvo vergüenza en manifestar en la entrevista con Televisa, que efectivamente le gustaba vestir bien, 

comer bien, darse sus lujos de paseo en el extranjero. 
¿Con su sueldo de maestra?, fue la pregunta que gustó. 

Su descaro: es que ya trabaje muchos años. 
Si ya trabajó muchos años, pero las cuotas de los maestros. 
Ellos lo saben. 
Por eso no salen a las calles. 
Saben quien tiene ahora el poder. 
Lo respetan. 
Se disciplinan 

El país sigue su desarrollo 
Ya sin Elba Esther Gordillo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/mirador 

 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Antonio Gali Fayad, una figura de barro creada con dinero y la mercadotecnia morenovallista 
Algunos columnistas de periódicos y comentaristas en la radio comprados o entregados al poder en turno, que 
les asegura sobrevivir y no provocar la ira del  megalómano Gobernador panista, Rafael Moreno Valle Rosas, se 
han dado a la tarea de ensalzar la popularidad alcanzada por Antonio Gali Fayad, virtual candidato del PAN a la 
Presidencia Municipal de Puebla. 
¿Pero, en qué basan sus aseveraciones, a grado tal de hacerlo favorito para ganar las elecciones de julio 
próximo? 

¿En los convenios económicos que les obliga a prodigar maravillas sobre su persona y su actuar? 
¿En que canta bonito? 
¿En que es egresado de la UDLA? 
¿En las obras para Puebla, como el fraudulento teleférico? 

¿En el metrobús, que ha sido un desastre y ha eliminado incontables rutas, encareciendo el transporte de los 
poblanos? 
¿En la rueda de la fortuna gigante, que estaba prevista para ser el atractivo principal del Tianguis Turístico? 

¿En los puentes enormes con tirantes que no han resuelto el tráfico vehicular, pero que parecen parches entre 
barrios y colonias donde reina la pobreza y el hambre? 
Pues sí, Gali es conocido en parte por lo expuesto; sin embargo, lo que rebasa cualquier cosa es el marketing a 
que ha sido sometido con dinero y del brazo de su principal impulsor que es el Gobernador panista. 
Gali no es el gigante todopoderoso, es una FIGURA DE BARRO que ha creado la mercadotécnica 
morenovallista; no se confundan ni quieran confundir al electorado. 

Un comunicador, otrora fiero crítico del Secretario estrella, tuvo la desfachatez de pedirle perdón y jurarle que 
si le daba trabajo le contaría pelos y señales de sus enemigos. La razón de su proceder se llenó de fe cuando le 
dijeron que ríos de dinero cubrirían la campaña y que Moreno Valle lo impulsaría a costa de todo y todo es 
hasta enfrentarse al flamante Gobierno Federal. 
Más que trabajar a favor de Puebla, el titular de Infraestructura se ha dedicado a cultivar la confianza del 

Ejecutivo, a aparecer en todas las fotos de sus panegiristas, en los paraderos de autobuses, en espectaculares. 
Siempre del brazo de Rafael y la verdad, que bien se ven; no les ha importado que los acusen de estar 

haciendo campaña anticipada, de que violan la ley electoral y de que despilfarran dinero. 
Por si fuera poco, han intentado, con el silencio, que el escándalo de la detención de Elba Esther Gordillo, se 
esfume de la mente de los poblanos y que por nada del mundo se sospeche que en el 2010 Moreno Valle pudo 
haber recibido dinero de su Maestra, de una Maestra delincuente a la alta escuela. 
Sin menosprecio de las cualidades de Gali Fayad, sólo un retrasado mental puede creer que es popular por su 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/mirador
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enorme obra por Puebla. 
Más popular fue "La Adelita". 
El ídolo de barro que ha construido el Gobernador panista, se puede derrumbar en pleno proceso electoral; 
bueno, si es que finalmente es el candidato del PAN, como sus aduladores ya lo presumen. 
***** 

GENTE CERCANA a Gali Fayad jura que no podría aguantar otro fracaso en sus pretensiones, como ya le pasó 
cuando quiso ser cantante profesional. Hoy, por el contrario, está seguro de ganar la candidatura y luego la 
elección constitucional. Y para festejar -dicen- practica la canción de José Alfredo Jiménez, "El Rey"; pero, por 
las dudas, por si se la piden los poblanos, también ensaya el solfeo de la melodía "Te voy a perder", que 
entona Alejandro Fernández. 

 http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-07/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
El choque de trenes 
Antes de la ceremonia de su II Informe de Gobierno, Rafael Moreno Valle se encontró con el secretario de 
Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, compañeros de aquella épica defensa de Elba Esther Gordillo 
en el 2003 que terminó con la salida de la maestra del PRI. 
El mandatario le corrió la cortesía de invitarlo a Puebla: 
“Espero que vayas a mi informe”, le planteó. 

“Por supuesto que enviaremos un representante”, le contestó. 
“Pero quiero que vayas tú”, remachó el poblano. 
“No, no iré y te aviso que vamos por todo por Puebla”, le replicó el hidalguense. 
“Pues yo también voy por todo”, retó el Ejecutivo estatal. 
“Perfecto, le transmitiré al presidente el mensaje”, le advirtió. 
“Perfecto, ojalá lo hagas”, le dijo despidiéndose con un fuerte apretón de manos. 

En efecto, Moreno Valle celebró su II Informe, donde tuvo como protagonista principal a la maestra Elba Esther 
Gordillo. 
El quintacolumnistamarioalbertomejía describió la escena en Sexenio: 
“Todas las miradas se concentraron en la mujer de casi 69 años de edad nacida en Comitán, Chiapas. 
“Todas las voces susurraron cuando tomó su lugar en la primera fila. 
“Todos se dieron a las murmuraciones. 
"Peña Nieto la odia", "¿Cómo es que el gobernador la invitó a su informe", ¿De qué marca es su bolsa?". 

“Elba Esther Gordillo le sonrió al gobernador y escuchó los comentarios que le hacía al oído Luis Maldonado 

Venegas, secretario de Educación Pública. 
“De reojo la miraban los gobernadores del PRI, el rector José Narro y los ex gobernadores Melquiades Morales y 
Guillermo Jiménez. 
“Más adelante, a la mitad de su informe, Moreno Valle destacó que antes que en cualquier lado su gobierno 
logró fraguar una reforma educativa con el concurso de todos los sectores de la educación: sindicatos, 
autoridades, profesores. 

“Elba Esther Gordillo sonrió. 
“Y así se mantuvo hasta el final. 
“Vino entonces la mención de su nombre. 
“Y con ésta, los aplausos. 
“La "Maestra" abandonó el recinto oficial del brazo de Gerardo Islas Maldonado, dirigente de Nueva Alianza en 
Puebla, quien no se le despegó un segundo”. 

Hasta aquí la cita para contextualizar el momento. 

Y ya vimos semanas después cómo y dónde terminó la hoy depuesta lideresa del SNTE. 
Está claro el choque de trenes que se avecina de cara a las elecciones locales del 7 de julio. 
El mandatario, después del encarcelamiento de la maestra, se ha atrincherado en la nomenclatura del Partido 
Acción Nacional, cuyos líderes le dieron la estafeta de encabezar la manada blanquiazul para los comicios. 
Falta resolver el entuerto interno de la alianza con el Panal, pero lo cierto es que los panistas saben 
perfectamente que sin unidad serán flanco débil ante la embestida federal, donde ya se observa operación 

política. 
Del otro lado, sin duda que Osorio Chong busca recibir una estrellita presidencial por la estrategia electoral que 
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le permita al PRI ganar en las 14 entidades del país donde se efectuarán procesos. 
Y Puebla representa el punto de partida para un funcionario federal que abona el terreno para el 2018. Quiere 
lo mismo que Moreno Valle, de ahí que se juegue mucho el próximo 7 de julio. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9922&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
Creadores del mito Gordillo 
Impensable para los fundadores del PAN hubiera resultado el hecho de que sus herederos políticos, en un afán 
cien por ciento pragmático de ganar el poder por el poder mismo, se aliaran con Elba Esther Gordillo. 

Para ellos, no habría manera de asimilar que un personaje como la maestra, manejara estructuras, dictara 
líneas y determinara criterios para la elección de candidatos a puestos de elección popular en el PAN y por 
consecuencia abrirle la puerta a los enemigos históricos de Acción Nacional. 

Por cierto, su combate resultó ser la misma razón de ser del partido de la derecha nacional. 
¿Qué pensaría Gómez Morín de esta alianza perversa con el fruto de un sistema que el auténtico panismo 
combatió por más de 50 años? 
¿Qué opinaría Gutiérrez Lascurain del hecho de que la estructura del blanquiazul se haya manejado bajo los 
mismos citerios clientelares que le dieron forma al que los panistas calificaban como “terrible régimen de 
partido único”? 
¿Y qué me dice de Ituarte Servín? 

¿Y de González Torres, Christlieb Ibarrola, González Hinojosa, Conchello o Castillo Peraza? 
Seguramente se volverían a morir. 
Claro, después de vomitar. 

Sin embargo, Acción Nacional le debe a Elba Esther dos presidencias de la República y el haber obtenido 
triunfos hasta hace poco inimaginables en estados como Puebla y Oaxaca, por décadas considerados como 
bastiones priistas. 

Si bien hoy el panismo es el que está pagando mediáticamente el costo en imagen por su perversa alianza con 
Gordillo Morales, no podemos olvidar a aquellos personajes de la política nacional a cuyo amparo se hizo y 
fortaleció Elba Esther, hasta ser considerada como la mujer más poderosa del país. 
¿Qué le parece, para empezar, José López Portillo, quien permitió que en 1979, Gordillo se convirtiera en 
diputada federal por el distrito 26 con cabecera en Ciudad Nezahualcóyotl? 
¿Le gusta más Javier García Paniagua, entonces líder nacional del tricolor? 
¿Y qué tal Miguel de La Madrid? 

Gracias a quien los panistas consideran como “el peor presidente de la historia”, Elba Esther regresó a la 
diputación federal, en 1985, como parte de la 53 Legislatura. 
Por cierto, Gordillo, en 1987, fue la encargada de responder al penúltimo informe presidencial y su discurso 
motivó críticas severísimas por parte de lo más granado del panismo nacional. 

De acuerdo con el investigador Ricardo Raphael, “su discurso estuvo plagado de metáforas marineras. Festejó 
al capitán del barco que, con entereza, se había enfrentado valerosamente a la más temible de las tormentas 
(económicas). Fue una pieza de oratoria lisonjera y ampulosa. Exagerada, inclusive, con respecto a las 

prácticas de la época. Pero tuvo un efecto certero y favorable para su futuro político”. 
Después vinieron algunos de la talla de Manuel Camacho Solís, con quien se convirtió en delegada política de la 
Gustavo A. Madero, y Carlos Salinas de Gortari, quien la utilizó como guillotina para descabezar, con el 
pretexto de poner en marcha un ambicioso programa de modernización educativa, al eterno líder del sindicato 
magisterial, Carlos Jonguitud Barrios. 
Y a partir de ahí, su reino no tuvo fin. 

Vino Zedillo y la teoría de la transición pactada. 
Luego Fox y su pragmatismo a ultranza, para rematar con Calderón y la versión recargada del voto útil. 
Y ahora, el encarcelamiento y exhibición a cargo del presidente Peña Nieto. 
Un hecho histórico que sin duda se aplaude, pero que se parece más un ajuste de cuentas entre mafiosos que a 

una medida que pretenda combatir realmente a la impunidad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9923&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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Enrique Doger: el Tercero en Discordia 
Aquí va otro ejercicio de periodismo ficción. 
Que les sea leve.  
*   *  *  
-¿Diputado Enrique Doger? 

-Sí, señorita. 
-El diputado Manlio Fabio Beltrones quiere hablar con usted. 
-A la orden, señorita. 
-Lo comunico con él. 
-Gracias, señorita. 

-¿Enrique? 
-Mi líder. 

-¿Estás solo? 
-Más solo que una higuera en un campo de golf. 
-¿Tienes una silla a la mano? 
-Hasta tres. 
-Pues entonces siéntate porque tengo una noticia bomba. 
-Soy todo oídos, Manlio. 
-Pues resulta que ayer me reuní con Videgaray, Osorio Chong, Luis Miranda y César Camacho. El tema, ya 

sabes, fue el pedo de la candidatura de Puebla. 
-Ajá. 
-Como sabrás todos estos asuntos de las candidaturas están pasando por Miranda. Él es el hombre fuerte del 
presidente Peña. No se mueve la hoja de un árbol sin su voluntad. 

-Algo de eso sabía. 
-Miranda dijo que la decisión estaba entre Pepe Chedraui y Enrique Agüera dizque porque tú no eras confiable 

por tu relación con Moreno Valle. 
-Ajá. 
-Videgaray apoyó con todo a Chedraui y Osorio Chong a Agüera. Camacho no dijo ni pío. 
-Ya. 
-Ahí es cuando entré en acción y dije que no nos hiciéramos pendejos porque el único capaz de ganar la elección 
eras tú. 
-Gracias, mi líder. 

-Y que si querían ir a perder que entonces se quedaran con cualquiera de los dos. 
-Ajá. 
-Pero que yo era de la idea de que tú traías los mejores números y la mejor experiencia. 
-Caray, Manlio… 

-Miranda insistió en que no eras confiable porque en la elección de 2012 habías chaqueteado y que además te 
había salvado Moreno Valle de último minuto. 
-Pendejos… 

-Y que tenías tantos compromisos con él que en la campaña ibas a hacer lo que te dijera el gobernador. 
-Ajá. 
-Yo le dije que al contrario: que tú eras el único que conocías sus debilidades y que eso garantizaría una victoria 
contundentes, además de que en un debate le ganarías al candidato de ellos. 
-A huevo. 
-Total que la reunión se polarizó y nos dimos un receso para pensar bien las cosas. 

-Claro. 
-Pues hoy nos volvimos a ver, pero ya no fueron Videgaray ni Osorio Chong. 
-Perfecto. 
-Miranda me dijo que había platicado el tema con el Preciso. 
-Ajá. 

-Y que éste le dijo que hiciera todo lo que fuera necesario para no perder Puebla. 
-Claro. 

-El presidente no quiere perder Puebla con Moreno Valle. 
-Ajá. 
-Es una cuestión de honor. 
-A huevo. 
-Está pensando en el 2018. 
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-Pues sí. 
-Y tiene razón. 
-Toda la razón. 
-Entonces instruyó a Miranda para que hablara conmigo y yo le garantizara que tú serás leal a la causa del 
presidente. 

-Pero por supuesto. 
-Que no nos vas a chaquetear. 
-Mi querido Manlio… 
-Que vas a ir con todo y que si ganas la alcaldía serás leal sólo a nosotros. 
-Ni dudarlo, Manlio. 

-Miranda me pidió que hablara contigo para que te comprometieras, pero yo voy rumbo a Monterrey. Iba a estar 
cabrón que nos viéramos personalmente. Por eso te estoy llamando. 

-Gracias, líder. 
-¿Pues qué dices? La pelota está en tu cancha. 
-Voy con todo, Manlio. Seré leal a ustedes y le partiré la madre a Moreno Valle. 
-¿No te van a agarrar de los huevos? ¿No cederás? 
-Por supuesto que no. Mi lealtad no está a la venta. Y sé ser agradecido. 
-Perfecto, Enrique. Mañana quedé de ver a Miranda, pero da por hecho que este arroz ya se coció. 
-Dejo todo en tus manos, Manlio. 

-Vas a ver, hermanito, que todo va a salir poca madre. 
-No sabes cómo te lo voy a agradecer. 
-Sólo espero que nadie nos esté grabando. 
(Risas, okeis, abrazos y adioses). 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5046 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Inmovilismo en el magisterio poblano 
Si no fuera porque el tema que reviste una significancia particular en diversos ámbitos de la vida pública, la 

anécdota podría formar parte de la picaresca y anecdotario que nutre la historia política en cada uno de los 
microcosmos en México. 
La falta de mecanismos de comunicación eficaces entre esa oligarquía compuesta por líderes locales del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ha sido constante, sistemática y hasta risible a la luz de la 
complejidad por la que atraviesa el poderoso gremio magisterial. 

Incapaces para articular un mecanismo que les permita tener el pulso de lo que sucede más allá de las paredes 
de sus sedes sindicales, en Puebla Emilio Salgado Néstor y José Luis Barrera de la Rosa de las secciones 23 y 

51 se enteraron casi una hora después, de la detención de doña Perpetua en el aeropuerto de Toluca, Estado 
de México, el martes 26. 
De suyo era sabido que los diversos liderazgos en los seccionales del sindicato de maestros son llevados al 
cargo por tres variables infalibles: afanes meritocráticos, intelectualmente incapaces y probada capacidad para 
el servilismo frente al poder omnímodo de Elba Esther Gordillo, acusada de operaciones con recursos con 
dinero de procedencia ilícita y delincuencia organizada. 
La semana pasada que Gordillo Morales fue aprehendida en medio de un operativo en el que participó la Marina 

y PGR, alguien llamó a los líderes locales para informarles de la detención, que desde las 11 de la mañana ya 
era un rumor sin confirmar en las redacciones de los medios informativos en la Ciudad de México. 
Y volvió a suceder apenas este miércoles 6 cuando las cuentas del fideicomiso para el ahorro fueron congeladas 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en todo el país, como parte de la indagatoria que se sigue a la 

mentora de una buena parte de la clase política en México. 
Desde el medio día en sedes de las secciones 23 y 51 se sabía de la inmovilización de cuantiosas sumas que 

fueron manejadas con criterio patrimonial. Sin embargo, no fue sino hasta las 8:00 de la mañana del día 
siguiente que hicieron circular entre la base sindical un memorándum para notificar de las acciones de la 
autoridad federal y para evitar cobrar cheques de préstamos. 
El problema es que desde la noche previa la noticia del congelamiento del dinero ya estaba en las mesas de 
redacción de los medios para ser publicada y los líderes sindicales, fieles a su naturaleza, seguían sin atinar una 
decisión coherente y estratégica. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5046
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El pago de la factura detrás de la falta de articulación de una estrategia definida es altamente costoso en 
términos de articulación de una estrategia política, mediática y jurídica. El inmovilismo ha caracterizado la 
conducta de dirigencias sindicales. Esa asignatura debe formar parte del control de daños en el círculo cercano 
de la indiciada. 
En el sótano… 

1.- Reconocimiento a Tribuna. La periodista Magaly Herrera, directora de Periódico Digital, estará la 
próxima semana en Guadalajara, Jalisco, para compartir con colegas tapatíos la experiencia de construir un 
proyecto periodístico auténticamente multimedia. El remitente de la invitación es la oficina del director del 
Sistema Jalisciense de Radio y TV, Sergio Ramírez Robles, aquí tan recordado. 
2.- Esa homofobia tan nuestra. Sin detrimento de personalidades involucradas, la determinación de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación de proscribir el término “maricón” y “puñal” en textos periodísticos es 
también una lección de ética y prudencia, a veces tan ausente entre nosotros. 

3.- Que no habrá cónclave priista. Este jueves que la secretaria general del CEN del PRI, Ivonne Ortega 
Pacheco, esté en tierras poblanas no habrá reunión con ninguno de los aspirantes a la candidatura a la 
presidencia municipal. Que solo se reunirá con estructuras y al medio día comerá con un grupo de personajes 
de vida pública. Dicen. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Filiberto Guevara vuelve a las andadas 
Javier Filiberto Guevara González ya perdió la oportunidad de repetir como presidente municipal de 
Izúcar de Matamoros, pero ahora también podría perder la honra si los presidentes municipales 
priístas de su distrito deciden denunciar la extorsión de que están siendo víctimas, en complicidad con el 
auditor privado Alberto Valiente Flores y funcionarios de la Auditoría Superior del estado de Puebla. 
El martes 19 de febrero, el diputado federal citó en las oficinas del bufete contable Valiente y 

Asociados —ubicadas en la esquina que forman las calles Reforma y Niño Perdido, en el Centro de Izúcar de 
Matamoros— a una decena de ediles y directores de sistemas de agua potable para decirles que tenían 
problemas con sus cuentas públicas, pero que él podía ayudarlos. 
Les habló de su experiencia, de sus relaciones y nexos con algunos diputados de la Comisión 
Inspectora del Órgano de Fiscalización Superior, de la cual había sido integrante en la LVIII Legislatura 
del Congreso del estado. 
A la reunión sólo llegaron los presidentes de Huaquechula, Chila de las Flores, Chietla, Jolalpan y 

Tepexco, así como el director del Sistema Operador de Agua Potable de Izúcar de Matamoros. 

Junto con el auditor Alberto Valiente les mostró documentos de la Auditoría, entre ellos 
algunos pliegos de observaciones y cargos emitidos por esta instancia del Poder Legislativo por 
deficiencias en la comprobación de gastos de sus cuentas públicas del ejercicio 2011. 
Y ya cuando creía haberlos asustado les dijo que para ayudarlos tenían que entregarle entre 150 mil 
y 300 mil pesos para que el Bufete Valiente y Asociados se empleara a fondo y algunos integrantes de la 

Comisión Inspectora, como el diputado priísta Ernesto Leyva Córdova —mejor conocido como Neto 
Chinantla— emitieran los dictámenes liberándolos de cualquier responsabilidad. 
Los presidentes municipales no reaccionaron como Filiberto Guevara habría esperado, al menos el de 
Tepexco, Fortino Alvarado Ortega, quien le dijo que tenía muy poca madre, pues ya en las elecciones 
federales le había pedido dinero para la campaña de Enrique Peña Nieto y ahora volvía extorsionarlo. 
Con menos beligerancia otros munícipes también se quejaron de la supuesta asesoría del Bufete 
Contable y los montos que ahora se les pedían y que resultaban similares, en algunos casos, a las 

observaciones y cargos pendientes. 

Esta no es la primera vez en la que el diputado Filiberto Guevara se ve envuelto en 
escándalos vinculados con el manejo y aprobación de cuentas públicas. 
En enero del año pasado, el ex presidente municipal de Atlixco, el priísta Eleazar Pérez Sánchez, acusó al 
legislador federal de presionarlo para que su cuenta pública fuera dictaminada favorablemente en la 
Comisión Inspectora, a la cual éste pertenecía antes de pedir licencia para contender por una diputación 
federal. 

*** 
Este domingo en la Arena México se llevará a cabo la Asamblea Nacional del PAN, y es muy probable 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15651
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=15651


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 07 de Marzo de 2013 

 
 

 37 

que en ella vuelvan aparecer mantas como las que se colocaron aquí el lunes pasado en diversos 
puentes y vialidades en contra de la alianza con el PRD y la posible nominación de ex priístas como José 
Antonio Gali Fayad y Jorge Aguilar Chedraui.  
Fuentes dignas de crédito aseguran que los panistas que se manifestarán en contra la alianza PAN-PRD 
no sólo son de Puebla sino de otras entidades como Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala e Hidalgo. 

*** 
Este jueves a las 19 horas en el auditorio del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la 
BUAP se presentará el libro “Maximino Ávila Camacho, El ejercicio absoluto… del poder” del 
periodista Rigoberto Cordero y Bernal, director del Centro de Estudios Históricos de Puebla. 
Se trata de un texto de 297 páginas que compila las principales historias de los últimos 40 años de este 

general revolucionario, que gobernó la entidad de 1937 a 1941, y fue secretario de Comunicaciones y Obras 
Públicas en el gobierno de su hermano, el presidente Manuel Ávila Camacho. 

El libro será comentado por Armando Prida, presidente de la Fundación para la Libertad de Expresión y el 
decano del periodismo en Puebla, Manuel Sánchez Pontón. 

 
**** 
Simón dice: 

“La magnitud de las cantidades de dinero parece variar en modo notable según hayan de ser pagadas o 
cobradas.” 
Aldous Huxley (1894-1963) Novelista, ensayista y poeta inglés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(La Hora Política/Carlos Flores) 

 
Mantas contra Gali, sinonimo de vulnerabilidad 
Antonio Gali Fayad, un político conciliador, pragmático, metrosexual, protagonista en eventos 

sociales, -por aquello de la cantada-, enfrentará a la “madre de todas las batallas” con los panistas 
ortodoxos y dogmáticos, que no se han dejado llevar por el dulce canto de las sirenas, entonado por 
el Señor de los Cerros, quien prácticamente tiene metida, no solo la mano, sino todo el cuerpo en la 
elección de candidatos a diputados locales y presidencias municipales en todo el Estado. 
No es para menos. Del triunfo electoral que logre el próximo 7 de julio, depende si continúa con sus 
aspiraciones presidenciales o bien aborta su proyecto político, que desde que tomó posesión como mandatario 
poblano, lo está moldeando y acariciando. Y aunque han surgido severos contratiempos que lo han debilitado 

en términos políticos y de ánimo, como fue el triunfo de Enrique Peña Nieto y la estrepitosa caída de su 
madrina, Elba Esther Gordillo, él mantiene vivas las esperanzas de lograr consensos favorables dentro del 
panismo, pero ahora no local, sino nacional. Entre lo deseable y lo posible, existe un buen trecho, pero bueno, 
soñar no cuesta nada. 

El actual titular de la Secretaría de Infraestructura, desde hace algunos meses está siendo placeado y 
ventaneado con gran profusión  por el propio mandatario estatal,  desbancando al propio “cuñado incómodo” 
Fernando Manzanilla Prieto y a Jorge Aguilar Chedraui, quienes están resignados a participar en el próximo 

proceso electoral, sí, pero ahora como candidatos a una modesta  diputación local, el primero por San Pedro 
Cholula y el segundo por la capital poblana. 
Decimos que el Señor de los Cerros va con todo por el control del próximo proceso electortal,  porque también 
está impulsando a Sergio Moreno Valle, su primo como candidato del PAN por el distrito de San Andrés Cholula 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rechazan-con-mantas-candidaturas-de-gali-y-de-aguilar-chedraui
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/rechazan-con-mantas-candidaturas-de-gali-y-de-aguilar-chedraui
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/compila-rigoberto-cordero-y-bernal-historia-de-maximino-avila-camacho
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/compila-rigoberto-cordero-y-bernal-historia-de-maximino-avila-camacho
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2013/images/notas/2013/03/01/130306-corte01.jpg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 07 de Marzo de 2013 

 
 

 38 

y a otro familiar por Tecemachalco. Pero también, -aún hay más- para la presidencia municipal de San Pedro 
Cholula, está apoyando a Julio Lorenzini, actual diputado federal, quien lamentablemente en procesos pasados 
a participado y lo único que ha encontrado es el rechazo del electorado de Cholula. Lamentablemente no ha 
logrado una buena química con los cholultecas. 
Es así como Tony Gali, quien tiene hijo, yerno y demás parientes participando, por conveniencia desde luego, 

en todos los partidos políticos, tendrá como principales adversarios políticos a los propios panistas 
tradicionales, aquellos que no aceptan el arribo de “piratas”, término utilizado por la propia Ana Teresa Aranda 
Orozco, quien junto con Humberto Aguilar, “El Tigre” y Francisco Fraile García y otros dinosaurios del PAN, 
mantienen una postura de rebeldía contra su dirigencia por la inminente imposición de candidatos ajenos a la 
doctrina e ideología panista. 

 Tan es así, que a unos días de conocerse la  candidatura de Antonio Gali Fayad a la presidencia municipal de 
Puebla capital, de Fernando Manzanilla Prieto y Jorge Aguilar Chedraui, aspirantes a diputaciones,  las 

manifestaciones de rechazo ya se empezaron a presentar con la fijación de mantas de reprobación  en los 
pasos peatonales de la zona de Angelópolis. Lo que viene será más que interesante. El enemigo de los virtuales 
candidatos panistas, están en casa.       
LA RUMOROSA 
 ¿AMIGOS…? Por cierto, durante la toma de protesta del nuevo presidente de la Canirac, evento celebrado en la 
preciosa casona de “El Mendrugo”,  Tony Gali Fayad, como si tuviera todo el tiempo del mundo, dedicó más de 
una hora para charlar, a la vista de todos, con Francisco Rodríguez. Todo parece que hubo acuerdos entre 

ambos personajes de la política en ciernes. Los dos salieron contentos y Franco dispuesto a sumarse al 
proyecto de político del Secretario de Infraestructura. ¿Cuáles fueron los 
compromisos….?.....TORTUGUISMO…Intolerable resulta el burocratismo que se practica en la oficina de la 
Secretaría de Finanzas, ubicada en la planta baja de plaza Milenio. Para realizar algún trámite de canje de 

placas, altas y bajas, cambio de propietario, pago de control vehicular y algún otro servicio hay que estar 
dispuesto a perder toda la mañana. Cada uno de los trámites es tardado y tormentoso y los documentos que 

solicitan son exagerados. A todo esto se suma los ratos de descanso del burócrata para comer la torta o tomar 
el café o simplemente charlar con el compañero. Pero eso si el titular de la dependencia Moya Clemente 
presume de eficiencia, rapidez y servicio. ¡Que equivocado está…! SALUCITA DE LA BUENA. 
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mantas-contra-gali-sinonimo-
de-vulnerabilidad?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

¿A qué viene Ivonne Ortega?  

Fines muy concretos persigue la visita que este jueves realiza a Puebla la secretaria general del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI. 
Si bien hay grandes expectativas sobre la posibilidad de venga a anunciar -¡por fin!- al ganador de la 
contienda interna a la alcaldía capitalina, la verdad es que el tema no estará en la agenda de Ivonne 
Ortega Pacheco. 

Las cosas siguen atoradas, no hay claridad sobre el asunto, y lo más probable es que la decisión –que debe 
pasar primero por el tamiz del presidente Enrique Peña Nieto y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong- vaya a postergarse un par de semanas más. 
De hecho, la ex gobernadora de Yucatán no tiene contemplado reunirse siquiera con los tres más fuertes 
aspirantes: Enrique Agüera, Pepe Chedraui y Enrique Doger, quienes así tendrán que seguir ayunos de 
noticias o señales y sobre todo metidos en la conocida espiral de nervios e incertidumbre todavía por un 
buen rato más. 

*** 

Y si no es a resolver el grandísimo misterio de la candidatura del PRI por Puebla, ¿entonces a qué viene la 
secretaria general del CEN? 
De acuerdo con fuentes enteradas de los detalles, Ivonne Ortega quiere reunirse con líderes y 
aspirantes de los municipios de la zona conurbada de la capital, como las Cholulas, Cuautlancingo, 
Coronango y Amozoc. 
Busca reforzar la estructura electoral y empezar a definir estrategias de cara al 7 de julio, pues la 

dirigencia nacional ha detectado que es ahí donde está la fortaleza del PAN como marca y en especial del 
gobernador Rafael Moreno Valle. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mantas-contra-gali-sinonimo-de-vulnerabilidad?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/mantas-contra-gali-sinonimo-de-vulnerabilidad?category_id=62
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Si el PRI logra construir un cerco, detener el avance panista y generar una especie de efecto dominó, es 
posible que esté en condiciones de competir de tú a tú en la ciudad de Puebla, donde una reciente 
encuesta pone al PAN en la delantera, con 34% de intención de voto, por 21% del PRI y apenas 9% del PRD. 
Aseguran que Ivonne Ortega tiene perfectamente estudiado el escenario al cual se va a enfrentar en el 
estado y su visita obedece precisamente a eso: viene a poner manos a la obra, a sacudir al priísmo –

dormido, maiceado y aterrado durante dos largos años de morenovallismo absoluto y hegemónico- 
y a evaluar la capacidad y la lealtad de sus soldados. 
De paso, afirman, aprovechará para volver a leer la cartilla y recordarles que el CEN los vigila. 
Habrá premio para el que cierre filas con Peña Nieto pero también castigo para quien dé la espalda y 
traicione al ungido como Jefe Máximo del Revolucionario Institucional. 

*** 
Por cierto, durante su presencia en Puebla, la secretaria general del PRI conocerá una primera encuesta sobre 

el impacto que ha tenido a nivel local la aprehensión y el encarcelamiento de Elba Esther Gordillo. 
Y seguramente lo que verá no le gustará, pues de acuerdo con ese sondeo, el escándalo ciertamente sí ha 
quitado algunos puntos(no más de 4) al PAN y hundido al Partido Nueva Alianza, pero apenas ha arañado 
al gobernador Rafael Moreno Valle, aliado y amigo –hasta hoy- de la ex dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación. 
Según la encuesta, la respuesta a este extraño fenómeno está en que los poblanos en general no ubican y 
menos identifican los nexos entre el mandatario poblano y la defenestrada profesora; desconocen, por tanto, 

la cercanía, el contacto, las ascendencia, los intereses, etcétera, entre ambos. 
Aunque sin ser concluyentes, los números que verá Ivonne Ortega le permitirán confirmar lo que ya se sabe: 
que los vínculos entre Elba Esther Gordillo y Moreno Valle son tema único y exclusivo del 
denominado círculo rojo, ese influyente “Olimpo” conformado por opinadores profesionales y apasionados 

críticos del día a día de la política y de los tenebrosos –y sorprendentes- asuntos del poder. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que al delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del Campo, y al delegado Fernando Moreno Peña les 
tomó por sorpresa la existencia de una reunión en “Mi Viejo Pueblito” de la avenida Zaragoza, donde Blanca 
Alcalá recibió adhesiones para ser “gobernadora”. 
Integrantes del Frente Juvenil Revolucionario, del Movimiento Territorial y Organismo de Mujeres le ofrecieron 
a la senadora sus estructuras para convertirla en candidata en el 2018, un “destape” muy adelantado porque 

faltan los comicios locales y las intermedias del 2015. 
:Que en la delegación de Secretaría de la Reforma Agraria, Territorialidad y Desarrollo Urbano ha 
desmantelado una red de “coyotes” que venían realizando “gestiones” a diferentes grupos agrarios para 
obtener acceso a programas, con el respectivo cobro de comisiones, en perjuicio del erario federal y de los 
beneficiarios. 
Los “bonito” de lo “feo” es que está muy avanzada la investigación de la existencia de asociaciones de 

productores agrícolas y beneficiarios “fantasmas” porque al evaluar el resultado de los programas resulta que 
sólo existen en papel. 
:Que las autoridades hacendarias y fiscales empezará a descongelar diversas cuentas bancarias del SNTE, 
principalmente aquellas que no están ligadas a las indagatorias de lavado de dinero atribuido a la maestra Elba 
Esther Gordillo Morales, sólo falta esperar sin incluye los fondos de ahorro y retiro de las secciones 21 y 53 de 
Puebla. 
:Que en Tachichuca fue atacada con arma blanca la presidenta del Patronato del Sistema DIF Municipal, esposa 

del edil del Panal, Jonathan Collantes Cabañas, causándole diversas heridas. Los hechos ocurrieron la mañana 

del miércoles en la cabecera municipal. 
:Que algo tiene que hacer el TSJ y la PGJ para hacer valer aquel principio del mandatario estatal en el sentido 
de que la “justicia” no puede estar supeditada a quien tenga más dinero. 
Un juez y un ministerio público se han dejado deducir por el dinero para favorecer a un hombre para impedir 
que se emita una sentencia por incumplimiento de obligaciones derivado de un divorcio. 
Además, el fiscal no ha consignado el proceso por violencia familiar, asunto público que la agraviada ha 

denunciado con espectaculares. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174314 
 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
“Maquinaria” del PRI, errática y a paso de tortuga 
Los tiempos políticos del PRI en Puebla se miden con un reloj descompuesto, desfasado por lo menos dos años, 

a diferencia del reloj político de sus competidores que le aventajan y con mucho. 
Mientras sus potenciales competidores en torno al proyecto morenovallista tienen prácticamente definidas las 
candidaturas y hasta un colchón para captar a los priistas excluidos, en el tricolor está desarmado e 

improvisando. 
Teniendo indicadores muy claros de quién o quiénes son sus posibles abanderados, el PRI los ha metido al 
juego del “tapadismo”, sin dirección alguna. 
Se han confiando tanto en el efecto presidencial y con la caída de Elba Esther Gordillo, que no tienen delegado 

distritales o bien los cambian de última hora. 
En Tehuacán mandan a una la diputada Rocío Olmedo; en Atlixco renuncia Carlos Morales y llega a Rómulo 
Arredondo que sólo conoce El Cristo y en Chinautla el delegado lleva consigo tarifas. 
Los delegados federales con dificultad empiezan a asumir a destiempo los cargos y planear la aplicación de 
programas gubernamentales para favorecer al PRI. 
Mientras la “maquinaria” priista va a paso de tractor agrícola modelo 50, el aparto electoral del gobierno estatal 

corre a velocidad del helicóptero Agusta Grand XC LMO. 
Con indicadores de encuestas realizadas por la empresa Parametría que reporta un buen posicionamiento del 
PRI en la mayoría de la zona rural, algunos se han echado a la hamaca e ignoran los números adversos en la 

ciudad capital y los municipios metropolitanos. 
El delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, ¿realmente le ha tomado el pulso al priismo poblano para hacer 
un buen diagnóstico o está más concentrado en la ofensiva mediática, para el regocijo del círculo rojo? 
Lo que no mata, fortalece. “Dígale a Pablo (Fernández) que deje de golpearme, porque lo único que ha logrado 

es que el PAN cierre filas para defenderme”, le mandó a decir Moreno Valle con una mensajera de lujo. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174313 

 

 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Moreno Peña dice que en Puebla no habrá “operación cicatriz” 

 Nueva Alianza pasó de ser PANAL para convertirse en PENAL 

 Enrique Peña Nieto tiene una sana relación con su partido el PRI 

No hay ni arrogancia, ni soberbia sino una gran oportunidad de ganar la mayoría en el Congreso del Estado, 
recuperar la capital, además de los ayuntamientos más importantes para el PRI, afirmó Fernando Moreno 
Peña durante la charla con columnistas. 
Siempre ágil de mente y rápido en sus respuestas, pero además con el manejo de un sarcasmo muy fino que 
no cae mal, sino por el contrario hace reír. 
Ese señor que fue Rector de la Universidad Autónoma de Colima y gobernador del mismo estado de apellido 

Moreno, vaciló al decir que su apellido es “Moreno, pero no Moreno Rosas, sino Moreno Peña, y hay 
mucha diferencia”. 
Nada deja sin respuesta. 
Ataja rápidamente por donde intentan cuestionarle. 
Habla mucho. 
Cuenta anécdotas. 
Comenta situaciones de personajes de la vida política nacional. 

Habló de Elba Esther Gordillo Morales, del uso de los recursos del SNTE en su beneficio personal y eso la 
convirtió en una delincuente, tanto así que dijo, que el partido que fundó y del que tiene control su hija la 
Senadora Mónica Arreola, ya no es el PANAL, sino el PENAL. 
Luego señala que el modo de gobernar del PRI, antes de haber sido desplazados por el PAN ante tantos 
errores, no deben repetirse, ni ser iguales, ni parecidos. 
Hoy el PRI tiene una nueva oportunidad que no dejará pasar y las cosas se harán en serio. 
Debe actuarse con mano firme en todos los ámbitos, el económico, el social, el político. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174314
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9174313
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También expuso que el PRI cambio estatutos para negociar en todos los temas como la reforma hacendaria, en 
Pemex, porque antes estaba impedido. 
Hoy los cambios van en serio, insistió y confió que eso ayudará a sacar del rezago a millones de pobres y a 
cobrarle lo que corresponde a los ricos. 
Celebró que el Presidente de México, Enrique Peña Nieto haya asistido a la Asamblea del PRI y asumirse 

como un líder. 
Dijo que el grave error de Ernesto Zedillo Ponce de León, que entregó el poder al PAN, fue asumir, como él 
lo decía: “una sana distancia con el partido”, cuando lo que debió haber sido era una sana relación. 
Fernando Moreno Peña, dijo que en Puebla habrán de elegir candidatos que garanticen el triunfo, tanto en 
las elecciones municipales como distritales. 

Luego de la elección de candidatos “NO HABRA OPERACIÓN CICATRIZ”, sostuvo y ratifico. 
¿Por qué? fue el cuestionamiento... 

Porque hoy tenemos vacunas, medicamentos y esos son el tener un gobierno federal emanado del PRI….las 
delegaciones en todo el país. 
DENUNCIA DE ROBO O SUSTRACCION EN CONSEJO DE SEGURIDAD 
Al correo llegó la siguiente denuncia: 
Buen día, me pongo en contacto con usted, porque a la fecha no he tenido ninguna respuesta de mi solicitud, 
respecto al faltante de equipo que por nuestros cálculos podría ser de más o menos UN MILLÓN DE PESOS. A 
mediados de este mes se cumple ya un año que se llevaron ese equipo que se denomina como “Equipo de 

Rescate Hidráulico Marca Holmatro”, según nos informaron lo llevaron a mantenimiento y es la fecha que 
no regresa y nadie sabe de su situación. Ese equipo se utiliza en el área de Ambulancias de 066 que pertenece 
a la Dirección de C4, perteneciente al Consejo Estatal de Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad 
Publica, dicho equipo es indispensable ya que con él se efectúan rescates de personas que sufren algún 

accidente, les suplicamos por este medio que realicen una auditoria para poder saber la situación de ese equipo 
que es para beneficio de la población. 

Espero y por su medio confíen en nuestra solicitud y alguien la suba para que tengamos una respuesta. En este 
link pueden ver de qué tipo de equipo se trata. 
http://www.holmatro.com/rescue/en/m1185/products.aspx 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Disidencia del PRD claudica y acepta negociar alianza con el PAN 
No cabe duda que el PRD poblano es una especie de uróboros, la cual es una figura antigua de un animal que 
engulle su propia cola y simboliza una lucha eterna o un esfuerzo inútil. Tal condición viene a colación porque 

las dos corrientes internas que se habían mantenido críticas, independientes y contrarias a los esfuerzos de los 
dirigentes perredistas para aliarse con el PAN, han empezado a negociar tendiente a aceptar esa condición a 
cambio de un puñado de candidaturas y cargos partidistas.   
Se trata de las corrientes encabezadas por Jorge Méndez Spínola, que encabeza IDN, y Roxana Luna Porquillo, 

quien dirige ADN, quienes ayer por la noche tenían programado un primer encuentro con el presidente estatal 
del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, pero se suspendió de última hora. 
El primer acercamiento de Méndez y Luna con el grupo de Nueva Izquierda, encabezada por Eric Cotoñeto, se 
dio el martes pasado en la sede nacional del PRD, en el marco de una sesión de la Comisión Política Nacional en 
donde se iba a analizar la pertinencia de que el partido rechace una alianza electoral con el Panal y acepte 
solamente unirse al PAN para contender en los comicios locales de Puebla. 
Ahí de manera informal hubo un primer acercamientos entre ambas partes. Se dice que el bloque de Luna y de 

Méndez se quejaron de que han sido excluidos de la vida partidista del PRD poblano y que por esa razón no han 
reconocido la dirigencia de Eric Cotoñeto. 
Y el presidente del partido les propuso negociar un acuerdo para sumarlos a los proyectos de formar un bloque 

electoral con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las pláticas no han iniciado y todavía se puede romper las negociaciones. Pero dicho comportamiento cuestiona 
severamente la congruencia de Luna y de Méndez, quienes en los últimos meses eran los más rescatable del 

PRD al ser los únicos perredistas que ejercían la crítica contra la dirigencia del partido y el jefe del Poder 
Ejecutivo estatal. Ahora, han mostrado que están dispuestos a claudicar a cambio de un plato de lentejas. 
Trascendió que la lista de peticiones de ambos dirigentes podría ser la siguiente: 
Están pidiendo que les den tres lugares en la Comisión de Candidaturas del PRD, la cual se formó para calificar 
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a las planillas de aspirantes a alcaldes y regidores que se registraron hace 15 días. 
Que se les de tres espacios en el Comité Ejecutivo Estatal del PRD, también conocido como secretariado. 
De hecho, uno de esos espacios ya se le cedió a Porquillo en la figura de Antonio Cedeño, quien ya es parte de 
la dirigencia y es integrante de la corriente ADN. 
Que se les de prioridad a las 20 planillas de candidatos que tiene el grupo de Méndez y el grupo de 30 planillas 

de Porquillo, para que sean analizadas y varios de esas agrupaciones acaben siendo postuladas para contender 
por los ayuntamientos. 
Aunque en realidad lo que ambos dirigentes buscan es lo siguiente: 
Que el grupo de Méndez Spínola logre una diputación local plurinominal y una regiduría en el ayuntamiento de 
Puebla. 

Y que la candidatura de San Pedro Cholula sea para alguien de la corriente de Roxana Luna; y su hermano 
Vladimir, sea el segundo lugar de la planilla de regidores, para asegurar un lugar en el Cabildo cholulteca. 

Es decir se está repitiendo el mismo comportamiento de 2010. En ese entonces Méndez se oponía a una alianza 
del PRD con el PAN, pero acabó aceptado a cambio de que a su hijo David Méndez le dieran una regiduría en el 
ayuntamiento de Puebla. 
Es muy probable que el grupo de Nueva Izquierda acabe cediendo a las peticiones de Luna y Méndez, a cambio 
de que sus corrientes apoyen la alianza con el PAN, la cual será discutida –el 16 de marzo– por el Consejo 
Nacional del PRD. 
Además, que ambos grupos apoyen la candidatura del ex priista Antonio Gali Fayad, pues Nueva Izquierda ya 

le ofreció su apoyo al secretario de Infraestructura del gobierno del estado, quien se perfila a contender por la 
alcaldía poblana. 
Es decir, se les dará espacios si no se oponen al proyecto electoral de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y apuesto lo que sea, que Méndez y Luna, en caso de que acepten la negociación, una vez que pase el proceso 

electoral de este año, volverán a su actitud de inconformidad con el partido y el gobierno del estado. 
Por eso sostengo, el PRD poblano es un uróboros. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidencia-del-prd-claudica-y-acepta-negociar-alianza-
con-el-pan_id_21288.html 

 
(Editorial) 
 
Configuración de un desastre 
El alcalde del municipio de Domingo Arenas, Neftalí Hernández Mejía, denunció que debido a un conflicto de 
límites territoriales con la localidad de Huejotzingo se han talado más de 50 hectáreas de árboles frutales para 
construir en esta área mil viviendas que se suman a las 5 mil existentes en el fraccionamiento Valle de San 

Miguel, de la empresa inmobiliaria Homex. 
En tanto, campesinos de la comunidad de San Lucas Atzala, perteneciente al municipio de San Andrés Calpan, 

exigieron ayer al gobierno del estado que detengan a un grupo de 50 labriegos que se han apropiado 
ilegalmente de 480 hectáreas del cerro Zacatzingo y han talado al menos 20 hectáreas en la parte más alta de 
dicho relieve. 
Se ha advertido y dicho hasta la saciedad que ningún proyecto inmobiliario o similar es posible en la zona de 
riesgo del volcán Popocatépetl, porque hay un ordenamiento territorial que así lo prohibe. 

Sin embargo, parece ser que a las autoridades la normatividad y la seguridad de la población cercana al coloso 
son dos asuntos que les tienen sin cuidado, pues su principal interés es mantenerse en el poder, y por esa 
razón concentran todos sus esfuerzos no en mejorar el ejercicio de gobierno o el servicio público, sino en 
destinar la mayor cantidad de recursos disponibles a las campañas políticas que ya están en marcha. 
No sale sobrando la advertencia de que cada paso que se da en la urbanización de la región en comento es un 
avance en la configuración de un desastre. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/configuracion-de-un-desastre_id_21283.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Ivonne Ortega no viene a “destapar” al candidato 
• Tampoco habrá pre campañas 
• Sigue el fuego amigo en el PAN  

Que no se reunirá Ivonne Ortega con los aspirantes a la Presidencia Municipal de Puebla, al menos no de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidencia-del-prd-claudica-y-acepta-negociar-alianza-con-el-pan_id_21288.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/disidencia-del-prd-claudica-y-acepta-negociar-alianza-con-el-pan_id_21288.html
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manera oficial pues su presencia este día será dicen, para delinear la convocatoria para el registro oficial de los 
que aspiren a ser candidatos. 
Sin embargo seguramente tendrá que tratarse el tema del candidato a la alcaldía por la capital poblana pues 
resulta de los asuntos más relevantes, no solo para el PRI sino para cualquiera de los otros partidos. 
Incluso, entre los aspirantes se asegura que no habrá precampañas pues lo que pretenden es llegar con un 

candidato de unidad, elegido a través de asamblea de delegados, donde los demás de replieguen y cierren filas 
en torno al ganador o al menos, así se comprometieron a hacerlo con la firma de su “Pacto por Puebla”. 
Ya se verá qué ocurre este día con la tercera visita de la Secretaria General del PRI Ivonne Ortega, quien tiene 
la encomienda especial de sacar adelante y con éxito, la elección de Puebla. 
Otro personaje de la vida política que ya fue víctima de las campañas negras o del “fuego amigo”, como se le 

quiera llamar, es Fernando Manzanilla pues a su nombre y de manera muy burda, empezaron a circular 
mensajes de texto donde se promueve como candidato a presidente municipal: “Fernando Manzanilla trabajará 

a favor de tu municipio. 
 Para Manzanilla lo primero es escucharte y encontrar soluciones a tus problemas”. 
Realmente burdo pues no es el estilo que ha demostrado en su actuar el Secretario General de Gobierno y a 
quien por cierto, se le ubica como aspirante, pero para una diputación por el distrito de Cholula, por eso es que 
la versión del “fuego amigo” es la más cercana a la autoría de esta campañita de la cual, por su puesto, ya se 
deslindó ayer el funcionario. 
Por otro lado, por si fuera poco lo que está pasando con su dirigente vitalicia Elba Esther Gordillo, los maestros 

recibieron como balde de agua fría, la información oficial donde su sindicato les daba a conocer que por el 
momento y hasta que dure el proceso, las cuentas del sindicato estarán congeladas y con ello algunos 
programas para los maestros como los préstamos y los pagos de marcha o estímulos por jubilación. 
Ya lo veían venir los dirigentes sindicales y así lo declararon hace un par de días, sin embargo, la buena noticia 

llegó por la tarde cuando les comunicaron a los dirigentes del SNTE que las cuentas habían sido liberadas. 
La Secretaría de Hacienda midió bien el impacto de esta medida, pues se supone que uno de los motivos de la 

detención de la maestra, fue para la defensa de los derechos sindicales de los agremiados al SNTE y no lo 
contrario, despertando ya algunas inconformidades por parte de los afectados, aunque el efecto también fue 
como para “dar toques” sobre la dimensión del asunto.  
CONFETI…José Antonio López Malo tomó posesión como Director General Adjunto de BANSEFI…hará la dupla 
con Jorge Estefan Chidiac. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5320 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Doger sabe que no será candidato 
El líder del “Proyecto de la Corrupción” Enrique Doger Guerrero, conoce perfectamente que no será el candidato 
del PRI a la alcaldía de Puebla. 
Por eso no gasta nada para promocionarse, pues sabe que su inversión iría directo a la nada. 
Doger no es como otros ilusos (Giorgana, Víctor Gabriel y Oscar Aguilar), que piden la candidatura a la alcaldía 

para obtener una diputación, pues simplemente ya es diputado federal. 
El Doctor Doger espera los tiempos para cobrar caro su amor a su partido o a quien le preste sus mercenarios 
servicios políticos. 
Es un experto en obtener todo tipo de prebendas. 
Desde ahora sabe y está consciente que nuevamente lo utilizaron en su partido. 
Como él o hace también. 
¿Cuánto costarán sus 5 mil acarreados que llevó al Country de San Manuel?. 

Agüera con Leobardo 
Que alguien asesore al rector de la BUAP Enrique Agüera, quien un día recibe un reconocimiento de gente de 

mala fama y al otro también. 
Este día se reunirá con el líder de la CTM en Puebla, Leobardo Soto Martínez. 
Parece que nadie le ha informado al rector que hace pocas semanas el hermano de Leobardo asesinó a balazos 
a un parroquiano tras disputarse a una mujer. 

Qué bonitas compañías!!!. 
Da coscorrón Lozano a Gustavo Madero 
Fuerte y conciso fue el coscorrón que el Senador panista Javier Lozano Alarcón, le puso al líder de su partido 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5320
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Gustavo Madero, quien de plano parece que le ha entregado un cheque en blanco al gobierno de Enrique Peña 
Nieto. 
La forma de Lozano es de todos conocida y en esta ocasión le reclamó a su líder el por qué tanta sinceridad en 
sus críticas, las cuáles -por cierto-, debe hacerlas al interior de Acción Nacional. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
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